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Лавров: Запад понял бесперспектив-
ность ультиматумов об уходе Асада 
«Наши	западные	партнеры	поняли	бесперспектив-
ность	той	линии,	которую	многие	из	них	занимали	и	
которая	заключалась,	по	сути	дела,	в	ультиматуме	
-	вот	уйдет	асад	и	тогда	все	проблемы	решатся»,	-	
сказал	лавров	в	интервью	«радио	россии».

Медведев заявил 
о возможном ограничении 
полётов в другие страны 
премьер	отметил,	что	в	международной	прак-
тике	достаточно	часто	случается	ситуация,	
когда	правительства	не	рекомендуют	своим	
гражданам	посещать	другие	государства.

Участок трассы М11 до Солнечно-
горска станет платным 
головной	участок	автомобильной	трассы	М11	
«Москва	-	Санкт-петербург»	от	Мкад		
до	Солнечногорска	(15	-	58	км)	станет	плат-
ным	ровно	в	полночь	23	ноября	2015	года.

авиа

На страже 
интересов 
бизнеса
Губернатор  
Сергей Морозов 
выступил  
с предложением  
о «заморозке»  
ЕНВД.

Яна Крапивина �

Эту инициативу губернатор Ульяновской 
области озвучил 16 ноября на прошедшем в 
Москве IV ежегодном форуме «100 шагов к 
благоприятному инвестиционному клима-
ту», организованном газетой «Ведомости»  
и Агентством стратегических инициатив. 

В мероприятии приняли участие предста-
вители федеральных органов власти, руково-
дители субъектов РФ и мэры городов, лидеры 
крупнейших общероссийских деловых объеди-
нений: «Опора России», ТПП, РСПП, «Деловая 
Россия», бизнесмены, акционеры и инвесторы.  
Сергей Морозов, который традиционно участвует  

в форуме, в этом году выступил в качестве экс-
перта на пленарной сессии конференции, озву-
чив подходы работы с бизнес-сообществом, ко-
торые, по его мнению, могли бы стать основой 
экономического роста на уровне страны.

- Мы должны прекратить создавать допол-
нительные барьеры, мешающие экономическо-
му росту. Пример: с 1 января 2016 года повы-
шается «вмененка» (ЕНВД) сразу на 16%. За 
что провинились сфера бытовых услуг, обще-
пит и малая торговля? У себя в регионе мы, 
безусловно, скорректируем увеличение феде-
рального коэффициента (К1) за счет нашего 
муниципального (К2), который, кстати, мы и 
не повышали с 2008 года. Бизнесу нужна ста-

бильность, и мы в регионе стараемся ее обеспе-
чить, - заявил губернатор. 

Напомним, ЕНВД заменяет малому биз-
несу уплату почти всех других налогов. На-
логовой базой по ЕНВД является вмененный 
доход предпринимателя, который обычно 
рассчитывается путем умножения базовой 
доходности конкретного вида деятельности 
(зафиксирована в ст. 346 Налогового кодекса) 
на число работников или площадь помеще-
ния, а также на два коэффициента: К1 - повы-
шающий коэффициент-дефлятор, ежегодно 
устанавливаемый Минэкономразвития РФ, 
и К2 - понижающий, утверждаемый 
местными органами власти. 

Ульяновск может 
стать крупнейшим 
центром бизнеса 

и культуры в РФ
В ходе ежегодной конферен-

ции «Умный город будущего» 
губернатор Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов презентовал 
стратегию развития Ульяновска, 
согласно которой город станет са-
мым крупным в Российской Феде-
рации центром бизнеса и культуры 
до 2030 года.

Глава Ульяновской области 
подчеркнул, что под развитием  
г. Ульяновска подразумевается его 
комплексная застройка. Так, жи-
лые кварталы в Ульяновске уже 
полным ходом проектируются и 
возводятся. На территории новых 
современных комплексов преду-
смотрено строительство учеб-
ных заведений, образовательных 
учреждений для детей дошкольно-
го возраста, а также физкультурно-
оздоровительных учреждений.

По словам Морозова, яркими 
примерами городов будущего явля-
ются проекты «Скай Сити» и «Аэро-
трополис». Известно, что реализация 
последнего будет проходить с учетом 
зонирования. Таким образом, жилые 
кварталы города отделят от деловой 
и рабочей зон. По предварительной 
информации, в «Аэротрополисе» 
создадут социально-культурную, 
жилую и деловую зоны.

В пределах деловой зоны 
«Аэротрополиса» будут находить-
ся выставочный центр, а также 
центр международной торговли. 
В жилой зоне возведут жилые 
здания с небольшим количеством 
этажей и студенческий городок. 
Учреждения здравоохранения, 
культуры и образования построят  
в социально-культурной зоне.
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Курумоч встретил 
двухмиллионного 

пассажира. 
Из Димитровграда 

Число 
автосервисов

растёт 
Семён Семёнов �

В крупных российских 
городах становится боль-
ше организаций, которые 
занимаются ремонтом ав-
томобилей. За 10 месяцев с 
начала года количество ав-
тосервисов и СТО увеличи- 
лось почти на 20%, сооб-
щает информационный  
сервис 2ГИС. 

Аналитики городско-
го информационного сер-
виса 2ГИС проверили ги-
потезу о том, что во время 
кризиса растет актуаль-
ность авторемонтных 
предприятий. Новые ма-
шины покупаются реже, 
потребность в ремонте 
имеющихся увеличива-
ется. Результаты про-
веденного исследования 
показали, что количество 
автосервисов действи-
тельно выросло.

Специалисты изучи-
ли ситуацию в 35 горо-
дах России с населением 

Он был зарегистрирован 18 ноя-
бря.  Юбиляром в этом году стал 
инженер-конструктор из Димитров-
града,  летевший в Екатеринбург 
в командировку. У стойки реги-
страции ему вручили сертификаты 
на бесплатное обслуживание  в 
бизнес-зале аэропорта и один  бес-
платный перелет. Кстати, приятные 
сюрпризы ждали в этот день всех 
пассажиров: арендаторы аэропор-
та приготовили для них празднич-
ные акции, скидки и комплименты.

более 500 тыс. человек. 
Количество автосервисов 
в этих городах с января 

по ноябрь 2015-го вы-
росло на 18,9%, превысив 
17600.

Больше всего авто-
сервисов открылось в 
Краснодаре, рост соста-
вил 45,7% (всего их в го-
роде 376). На 24-м месте 
оказался Ульяновск, где 
количество станций тех- 
обслуживания увели-
чилось на 9,6%. Среди 
миллионников на первом 
месте Москва (39,2%), на 
втором - Ростов-на-Дону 
(29,2%), далее следуют 
Воронеж (28,9%), Ниж-
ний Новгород (22,1%) и 
Челябинск (20,1%).
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конференций «Ил-76: вче-
ра, сегодня, завтра», проект 
«Российский инжиниринг», 
показали, что в регионе соз-
дана площадка федераль-
ного масштаба, на которой 
специалисты отрасли об-
суждают насущные про-
блемы развития авиацион-
ной индустрии», - отметил 
исполнительный директор 
агентства «АвиаПорт» Олег 
Пантелеев.

Напомним, консорциум 
«Научно-образовательно-
производственный кластер 
«Ульяновск-Авиа» был 
образован в 2009 году по 
инициативе губернатора 
Сергея Морозова и сегодня 
насчитывает более 70 пред-
приятий.

«Реализация кластерной 
инициативы в Ульяновской 
области изначально была 

направлена на развитие 
внутренней кооперации, 
расширение сотрудниче-
ства с крупнейшими отече-
ственными и зарубежными 
компаниями авиационной 
отрасли. Поставив перед со-
бой амбициозные задачи, мы 
брали в качестве примера 
ведущие мировые аэрокос-
мические кластеры. Именно 
поэтому, когда Минэконом 
России были сформирова-
ны требования к кластерам, 
мы смогли оперативно их 
выполнить и, как следствие, 
получить государственную 
поддержку на реализацию 
проектов нашего авиаци-
онного кластера», - пояс-
нил генеральный дирек-
тор Центра кластерного  
развития Ульяновской об-
ласти» Александр 
Яковлев. 

сиМБирский ритМ
хорошие новости 

До 1 апреля 2016 года все служащие региона попадут в своеобразный 
рейтинг. Каждому из них будет создана электронная карта профессио-
нального развития.

Заболеваемость ОРВИ в Ульяновской области идет на спад. На про-
шлой неделе врачи зарегистрировали 5513 случаев. Большая часть 
заболевших - дети.

Дорожные службы Ульяновска продолжают устранять последствия сне-
гопада. Так, в ночь с 17 на 18 ноября было вывезено порядка 500 тонн 
снега. Глава города Сергей Панчин обратился к жителям Ульяновска с 
просьбой не оставлять автотранспорт на дорогах.

Солдаты-срочники  
не будут направляться  
в «горячие точки»

Общественный совет при Миноборо-
ны России считает абсолютно правиль-
ным решение руководства военного ве-
домства не направлять в «горячие точки» 
военнослужащих срочной службы, заявил 
«Интерфаксу-АВН» зампред Обществен-
ного совета Александр Каньшин. 

Он подчеркнул, что Общественный со-
вет при Минобороны РФ сейчас осущест-
вляет постоянный гражданский контроль 
за ходом осеннего призыва граждан на во-
енную службу. По его словам, начавшаяся 
отправка команд призывников в войска 
сейчас проходит в целом организованно, без 
каких-либо эксцессов. «У нас есть уверен-
ность в том, что планы осеннего призыва 
будут гарантированно выполнены в уста-
новленные сроки, то есть до 31 декабря те-
кущего года», - подчеркнул А. Каньшин. Он 
напомнил, что в соответствии с указом Пре-
зидента РФ осенью 2015 года на военную 
службу в Вооруженные силы, другие войска 
будет призвано 147 тыс. 100 человек.

Испытания прошли 
успешно

Первая российская авариестойкая то-
пливная система для вертолетов успешно 
прошла испытания на полигоне в Ульянов-
ске. Они состояли в том, что макет топливно-
го бака весом 500 кг с сигнальной жидкостью 
внутри сбрасывали с 15-метровой высоты. 
При этом оболочка баков и встроенные в него 
инновационные элементы не допустили вы-
текания сигнальной жидкости. В реальных 
условиях это означает, что топливо не выте-
чет наружу и машина избежит возгорания.

Испытания на работоспособность в экс-
тремальных условиях новейшей аварие-
стойкой топливной системы для вертолетов 
завершил холдинг «Технодинамика».

«Эта разработка велась по программе 
Минпромторга», - отметил заместитель гла-
вы ведомства Андрей Богинский, которого 
цитирует пресс-служба.

По словам генерального директора «Тех-
нодинамики» Максима Кузюка, «такие систе-
мы ранее не разрабатывали в России, а в мире 
существует всего лишь несколько аналогов». 
Она призвана защитить машины от послед-
ствий жестких посадок, которые случаются у 
этих типов воздушных судов. «Технодинами-
ка» впервые в России создала такую систему 
и подтвердила ее работоспособность.

Точный диагноз 
определят без биопсии

Сегодня в России отмечается рост 
количества больных с впервые установ-
ленным диагнозом «рак предстательной 
железы», определить наличие рака мож-

но с помощью биопсии. Новая разработ-
ка ульяновских ученых, которая про-
ходит на базе Ульяновского наноцентра 
ULNANOTECH, позволяет не прибегать 
к этому исследованию. Анализ будет го-
тов в течение нескольких часов.

На XIX Российском онкологическом 
конгрессе специалисты компании «Джин-
экст» представили новую тест-систему 
диагностики рака. Мероприятие прошло 
18 ноября в Москве в международном вы-
ставочном центре «Крокус Экспо».

На форуме старший научный сотруд-
ник компании, кандидат биологических 
наук Денис Викторов  сообщил, что кли-
нические испытания успешно пройдены, 
доказана клиническая чувствительность 
метода на уровне 70%. Следующий этап 
работы - это получение регистрационно-
го удостоверения, которое позволит при-
менять эту разработку в медицинских 
учреждениях страны.

Скульптуру 
скорбящей матери 
установят  
на средства фонда 
«Победа»

В годовщину ввода войск на террито-
рию Чечни на площади 30-летия Победы 
в мемориальной зоне, увековечивающей 
память военнослужащих, погибших на 
Северном Кавказе, откроют скульптуру 
«Скорбящая мать». 

По словам скульптора Олега Клюева, 
памятник, изготовленный по поручению 
губернатора Сергея Морозова, станет за-
ключительным элементом мемориальной 
композиции на площади 30-летия Побе-
ды, где уже установлено три стелы и по-
диум. 

Скульптура «Скорбящая мать» будет 
воздвигнута на средства фонда «Победа», 
который был сформирован областным со-
ветом ветеранов в преддверии 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне. 

Средства фонда, поступившие от жи-
телей, муниципальных образований и 
организаций, направляются на оказание 
помощи ветеранам войны, ремонт памят-
ников истории и мемориальных комплек-
сов, реализацию проектов, направленных 
на патриотическое воспитание молодежи.

Наших 
чиновников 
поставили в пример

Надя акулова �

Российских федеральных министров 
и их заместителей отправят на курсы гос-
управления в Сингапур. Об этом сообщает-
ся на сайте Открытого правительства.

По словам министра Михаила Абызова, 
организацией соответствующей образова-
тельной программы занимается межправи-
тельственная российско-сингапурская ко-
миссия. В 2016 году о зарубежной практике 
применения новых технологий государ-
ственного управления планируется расска-
зать 100 федеральным чиновникам.

Также в квалификационных тренингах 
примут участие предварительно отобранные 
представители регионов. «Нужно выбрать 
именно тех людей, которые обладают боль-
шим потенциалом и энергией реализовать 
полученные знания в региональном форма-
те», - заявил Абызов. При этом он отметил, 
что в России уже есть удачные примеры 
преобразования менталитета госслужащих 
под влиянием харизматичных лидеров. 
Показательным министр назвал опыт Та-
тарстана, Ульяновска, Калуги, Белгорода, 
Тамбова и Москвы. «Их история успеха - в 
четком понимании, что чиновник работает 
не в собственных интересах, а в интересах 
налогоплательщиков - граждан и бизнеса», 
- подчеркнул он. Кроме того, эти регионы 
сумели научиться работать в команде с фе-
деральными органами исполнительной вла-
сти, отметил министр.

Ульяновский 
авиационный 
кластер вошел 
в тройку лидеров 
по уровню 
организационного 
развития.

аНдрей Маклаев  �

Данные опубликова-
ны в рамках проекта Выс-
шей школы экономики 
«Карта кластеров России». 
Также в число лидеров 
вошли Камский иннова-
ционный территориально-
производственный кластер 
Татарстана и Нефтехимиче-
ский территориальный кла-
стер Башкортостана.

«Среди российских 
аэрокосмических класте-
ров особое место занимает 
Ульяновский. Это живой, 
действующий и резуль-
тативный проект. Здесь 
реализуются крупные про-
граммы по созданию самых 
современных гражданских 
и военно-транспортных са-
молетов, а также оборудова-
ния и комплектующих для 
них, готовятся кадры для 
проектов, которые будут 
определять лицо отрасли 
спустя десятилетия. Про-
веденные за предыдущие 
годы мероприятия, такие 
как Международный авиа-
транспортный форум, серия 

25 ноября 2015 года в региональной общественной приемной председателя партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» Д.А. Медведева проводится «горячая линия» по вопросам обеспечения ин-
валидов санаторно-курортным лечением и техническими средствами реабилитации. 

Задать интересующие вопросы специалистам Главного управления труда, занятости и со-
циального благополучия Ульяновской области можно будет с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00 
по телефонам 8 (8422) 41-41-83 и 8 (8422) 42-29-06.  

ВниМание: горячая линия!

Особое место среди 
аэрокосмических кластеров

стр.   11

6.11.2015 г. «Авиастар». Олег Пантелеев был модера-
тором  III Всероссийской конференции «Ил-76: вчера, 
сегодня, завтра»
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Сформирована 
повестка очеред-
ного заседания 
Законодательного 
собрания.

ГеорГий кузНецов  �

В четверг, 19 ноября, состоя-
лось рабочее совещание по фор-
мированию повестки 42-го за-
седания областного парламента, 
которое состоится 26 ноября. 

Основным вопросом заседа-
ния станет проект регионального 
закона «Об областном бюджете 
Ульяновской области на 2016 
год», который депутаты рассмо-
трят в первом чтении.

Также в повестке дня измене-
ния в региональные законы «О 
размере вознаграждения, при-
читающегося приемному родите-
лю, и льготах, предоставляемых 
приемной семье, в Ульяновской 

области», «Об организации дея-
тельности комиссий по делам не-
совершеннолетних и защите их 
прав в Ульяновской области и о 
признании утратившими силу от-
дельных законодательных актов 
(положения законодательного 
акта) Ульяновской области». 
Изменения носят юридико-
технический характер и связаны 
с необходимостью приведения 
регионального законодательства 
в соответствие федеральному. 

Поправки в областной закон 
«О регулировании некоторых во-
просов в сфере обеспечения про-
ведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквар-
тирных домах, расположенных 
на территории Ульяновской об-
ласти» расширяют перечень ра-
бот и услуг по капремонту.   

В повестку заседания также 
включен вопрос, предусматрива-
ющий увеличение фонда оплаты 
труда работников, осуществляю-
щих профессиональную деятель-
ность в должностях администра-
тивно-управленческого и учебно- 

вспомогательного персонала 
дошкольных образовательных 
организаций.  С 1 января 2016 года  
минимальная заработная пла-
та таких работников составит  
6500 рублей. 

Увеличение зарплат коснет-
ся административно-управлен- 
ческого, учебно-вспомогатель-
ного, а также обслуживающего 
персонала, в том числе уборщиц, 
дворников, сторожей, младших 
воспитателей, помощников вос-
питателей и секретарей. 

Для работников дошкольных 
учреждений на эти цели плани-
руется выделить дополнитель-
ные средства из областного бюд-
жета в размере 13,3 миллиона 
рублей, для работников общеоб-
разовательных - 31,1 миллиона. 
Действие законопроекта распро-
страняется на все муниципали-
теты и округа области.

В целом в повестку дня но-
ябрьского заседания региональ-
ного парламента предварительно 
включены 15 областных и 43 фе-
деральных проектов законов.

ПоДроБности

Ульяновскую студентку оштрафовали на 130 тысяч рублей за экс-
тремизм. В социальной сети 21-летняя девушка размещала видео-
ролики, в которых выражалось негативное отношение к русским  
и немусульманам.

В Ульяновской области отмечается снижение числа отказов от ново-
рожденных. Если в 2012 году от младенцев отказались 67 женщин, то 
в 2015 - всего 20.

Ледовые площадки зальют на всех крупных стадионах города: «Старт», 
«Труд», «Локомотив», «Симбирск» и другие. Все работы завершатся до 
середины декабря. 

кирилл ШевчеНко  �

Не успел заместитель генерального директора - главный 
конструктор «Авиационного комплекса им. С.В. Ильюши-
на» Николай Таликов заявить, что «Ил-76ТД-90А будет 
построен и на него есть реальные заказы» (это произошло 
шестого ноября в рамках III Всероссийской конференции 
«Ил-76: вчера, сегодня, завтра»), как его слова получили 
самое непосредственное подтверждение.

Во вторник, 17 ноября, министр РФ по делам граждан-
ской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации по-
следствий стихийных бедствий Владимир Пучков посетил 
ульяновский авиазавод, где сообщил о подписании согла-
шения о строительстве шести ВС этого типа.

«Мы подписали важное соглашение по поставке новых 
самолетов, которые будут доставлять гуманитарную по-
мощь, выполнять задачи санитарной авиации не только в 
пределах нашей страны, но и в любой точке мира», - отме-
тил Пучков.

Как было заявлено, самолеты построят в 2016 - 2022 
годах.

Напомним, Ил-76ТД-90А - это гражданская модифика-
ция военно-транспортного самолета Ил-76МД-90А, серий-
ное производство которого запущено на «Авиастаре» по 
заказу Минобороны РФ. 

Модернизированный Ил-76 имеет новую конструкцию 
крыла, увеличенную до 60 тонн полезную нагрузку, новые 
шасси и топливную систему, двигатели ПС-90А и радио-
электронное оборудование, полностью отвечающее совре-
менным требованиям ИКАО.

Гражданская версия пока не сертифицирована, но, как 
заверил Николай Таликов, в 2016 году это будет сделано.

Также в ходе визита достигнута договоренность о про-
ведении ремонта и обслуживания самолетов Ил-76, уже 
имеющихся в авиапарке МЧС, на базе дочернего предпри-
ятия «Авиастара» - Центра техобслуживания и развития. 
В ближайшее время в Ульяновске модернизируют и обслу-
жат шесть Ил-76.

Портфель заказов растёт 
Вслед за Министерством обороны интерес к ульяновскому самолету проявило МЧС.

В 2016 году, вслед за военным транспортником Ил-76МД-90А и топливозаправщиком на его базе, в Ульяновске долж-
ны начать делать и гражданскую версию Ил-76ТД-90А

Бюджет-2016 рассмотрят 26 ноября

С 1 января 2016 года минимальная заработная плата сотрудников 
детсадов составит 6500 рублей
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Если новое значение коэф-
фициента-дефлятора будет 

принято, К1 вырастет по отношению 
к значению 2015 года на 15,9%. Это са-
мый высокий рост за все время действия 
ЕНВД. По мнению многих экспертов, он 
может привести к массовому закрытию 
бизнеса или уходу предпринимателей в 
тень. Не случайно предложение губер-
натора было с энтузиазмом встречено 
участниками форума. В данный момент 
в Государственной думе РФ уже рас-
сматривается законопроект, который 
предполагает «заморозку» расчетного 
коэффициента-дефлятора и сохранение 
на 2016 год налогового статус-кво в ча-
сти размера  ЕНВД.

- Губернатор Сергей Морозов не 
боится открыто высказывать свою по-
зицию.  В прошлом году на подобной 
площадке он выступил против введе-
ния торговых сборов, благодаря чему 
совместно с бизнес-сообществом и 
общественными объединениями уда-
лось отстоять эту тему, и она осталась 
только на уровне столичных регионов. 
Не многие руководители субъектов РФ 
осмеливаются на такой шаг, - проком-
ментировал председатель правления 
Корпорации по развитию предприни-
мательства Ульяновской области Рус-
лан Гайнетдинов.

Также в рамках своего выступле-
ния Сергей Морозов предложил ис-
пользовать опыт Ульяновской области 
и проводить общероссийскую неделю 
предпринимательских инициатив, при-
урочив ее к Всемирной неделе предпри-

нимательства, которая проходит с 16 по 
22 ноября. При этом бизнес-форум, ко-
торый традиционно проходит в нашем 
регионе в конце декабря, мог бы стать 
площадкой для подведения итогов это-
го мероприятия. 

- Мы добиваемся результата пото-
му, что слышим бизнес, весь - от самых 
крупных представителей до самых ма-
лых предпринимателей. Многие из ини-
циатив, которые были сформированы 
по итогам недели предпринимательских 
инициатив, а мы регулярно ее проводим 
в регионе, были поддержаны и внедрены 
на региональном уровне, а некоторые - 
приняты к исполнению на уровене феде-
рального центра, - отметил губернатор.

В числе инициатив, которые в 
Ульяновской области были претворены 
в жизнь, - «налоговые каникулы» в пер-
вые два года с момента регистрации ИП; 
отмена обязанности предпринимателей 
уведомлять ФНС об открытии расчет-
ного счета; снижение страховых взносов 
в Пенсионный фонд РФ, Фонд социаль-
ного страхования РФ, ФОМС; отмена 
обязанности по ведению кассовой книги 
для юридических лиц и ИП, находящих-
ся на ЕНВД, и ИП, применяющих па-
тентную систему налогообложения, и др. 
На их основе внесены изменения почти 
в 30 федеральных законов. Неделя пред-
принимательских инициатив проводит-
ся в регионе ежеквартально с 2011 года. 
За это время от представителей мало-
го и среднего бизнеса поступило более  
900 предложений. 

Анна Палагина, 
директор департамента 
предпринимательства и услуг ТПП РФ 
(для Правды.Ру):

- Хорошая инициатива, ее надо поддерживать. лю-
бая инициатива, если она направлена на улучшение 
предпринимательского климата в стране, на снятие 
барьеров, договороспособность, на то, чтобы 
услышали, должна быть поддержана. Ульяновская 
область очень много делает для развития предпри-
нимательства. там есть целый ряд конкретных шагов, 
которые были сделаны. Они (ульяновцы. - Ред.)
одними из первых в категории самозанятости ввели 
и апробировали успешный механизм, который был 
поддержан на федеральном уровне. Они вводили 
послабление по региональным налогам, причем до-
статочно смело, на фоне дефицита бюджета, и все 
только выиграли. сергей Иванович Морозов на на-
шей федеральной конференции выступал с опытом 
решения снятия административных барьеров.

Михаил Кметюк, 
победитель конкурса «Молодой предприни-
матель России-2010», основатель Playground 
construct и «Нововет», управляющий партнер 
Imakes и Play-Land:

- Неделя такая нужна, это однозначно. Но вопрос 
не только в факте проведения недели, но и в фор-
мате этой недели, организации каких-то правильных 
сессий, приглашения групп людей, для которых это 
общение будет актуально. Если эти условия соблю-
сти, это будет полезно.

Насколько 
«тяжёл» бюджет

ГеорГий Кузнецов �

Девятого ноября проект бюджета 
Ульяновской области на 2016 год был внесен 
на рассмотрение в Законодательное собра-
ние. А позавчера его первый раз предметно 
рассмотрел бюджетный комитет областного 
парламента.

По итогам заседания мы задали четыре 
вопроса председателю комитета по бюджету и 
экономической политике, вице-спикеру ЗСО 
Алсу Балакишиевой.

1.  Чем 
бюджет-2016 отличается от своего 
предшественника?

- Во-первых, в отличие от последних лет, 
бюджет-2016 формируется на год, а не на три, 
как раньше. Причины всем известны - коле-
бания на энергетическом и валютном рын-
ках. Во-вторых, в следующем году бюджет 
Ульяновской области будет больше по всем 
параметрам. Если год назад в первом чтении 
доходы бюджета были утверждены в размере 
33,343 миллиарда рублей, то в бюджете 2016 
года они увеличились на четыре с лишним 
миллиарда - 37,158 миллиарда. Выросли и 
расходы - с 37,104 до 38,684 миллиарда. А 
вот дефицит бюджета снизился с 3,761 до 
1,6 миллиарда. И, наконец, третье новшество 
связано с процессом обсуждения бюджета, 
который становится все более открытым и 
прозрачным. В этом году ЗСО впервые про-
водит публичные слушания, в которых мы 
приглашаем принять участие всех, кому есть 
что сказать. Такие же слушания - настоящие 
«народные чтения» - пройдут во всех муници-
пальных округах, так что этот бюджет можно 
смело называть народным. В нем учтены на-
родные инициативы и заложены средства на 
выполнение наказов избирателей.

 2.  Какие 
проблемы бюджета видит депутатский 
корпус?

- Средства, заложенные на реализацию 19 
государственных программ, к сожалению, не в 
полном объеме удовлетворяют все потребно-
сти муниципальных образований и населения 
региона. Поэтому самая главная наша пробле-
ма и задача - эффективность использования 
бюджетных средств. Важно повышать не ко-
личественную часть расходной части бюдже-
та, а эффективность расходования денег на-
логоплательщиков. До принятия бюджета во 
втором чтении все районы области и отрасле-
вые министерства должны будут «отстоять» 
перед бюджетным комитетом каждый свой 
рубль. У нас не так много денег, чтобы выбра-
сывать их на ветер.

 3.  Что 
бы хотелось исправить вам как окруж-
ному депутату?

- Более десяти лет я представляю в ЗСО 
интересы жителей сельских округов, поэтому 
мне хорошо знакомы и понятны нужды сель-
чан. Наиболее актуальными вопросами в глу-
бинке являются предоставление медицинских 
услуг, газификация, водоснабжение, восста-
новление сельских домов культуры, оказание 
адресной помощи. Понятно, что одномомент-
но решить все проблемы, копившиеся деся-
тилетиями, невозможно. Но постепенно они 
будут решены. Главная задача депутата от 
округа - исполнение наказов избирателей.

4.  Какие 
вопросы, по-вашему, вызовут наиболь-
шие споры? 

- Традиционно самые жаркие споры вызы-
вают расходы на социалку. Хотя более 70% в 
бюджете-2016 заложено именно на эту сферу, 
обязательно найдется «группа товарищей», 
которая будет требовать еще больше, при этом 
не утруждая себя вопросом - откуда взять эти 
деньги? Я считаю, что мы должны четко при-
держиваться главных принципов социальной 
политики региона - адресности и нуждаемо-
сти. Платить одинаковые субсидии и мало-
имущей бабушке-пенсионерке, и теневому 
предпринимателю, живущему в трехэтажном 
коттедже, - нечестно и недопустимо. 

На страже интересов бизнеса
стр.   1 слОва

Андрей КорЧАГин �

О преобразованиях в 
управленческой структуре 
государственного аппарата 
Ульяновской области офици-
ально объявлено 18 ноября 
во время очередного заседа-
ния региональной комиссии 
по вопросам государственной 
службы. 

- Дееспособная регио-
нальная и муниципальная 
власть, инновационная эко-
номика и конкурентоспособ-
ность, успешное социально-
экономическое развитие 
региона и отдельно взятого 
муниципального образова-
ния возможны только тогда, 
когда этим руководят хорошо 
подготовленные управленцы, 
- заявил, открывая заседание, 
губернатор Сергей Морозов. 
- Подбор и расстановка кад-
ров были, есть и всегда будут 
основой всех наших успехов. 
Мы стремимся оптимизиро-
вать управленческую структу-
ру так, чтобы госаппарат стал 
более мобильным и профес-
сиональным, а также перерас-
пределить функции в соответ-
ствии с задачами, стоящими 
перед регионом.

В ходе заседания комиссия 
утвердила девять кадровых 
перестановок. Самое значи-
тельное повышение по служ-
бе получил бывший министр 
сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Алек-
сандр Чепухин. Он утверж-
ден первым вице-премьером 
и будет теперь курировать 
реальный сектор экономики. 
Новая должность в последнее 
время рядом специалистов на-
звана «расстрельной». Только 

в текущем, 2015-м году, на ней 
успели поработать Вильдан 
Зиннуров, Михаил Сычев и 
Алексей Курбанаев. Для ухо-
да у каждого из них были свои 
причины, но осадок, как гово-
рится, остался.

Чепухина назначение, по 
всей видимости, не пугает. В 
своем выступлении перед ка-
дровой комиссией он смело 
озвучил предложение учре-
дить фонд развития промыш-
ленности с ежегодным фи-
нансированием в размере 200 
миллионов рублей для предо-
ставления займов на модерни-
зацию предприятий.

- Александр Викторович 
- грамотный профессионал, 
который может найти выход 
из любой, даже самой слож-
ной ситуации, - резюмировал 
Сергей Морозов.

До статуса вице-премьеров 
повышены  министр эко-
номики Олег Асмус и воз-
главлявшая региональное 
управление ЗАГС Татьяна 
Мурдасова. При этом послед-
няя будет трудиться в Москве, 
где возглавит представитель-
ство Ульяновской области. В 
столице она будет отстаивать 
интересы региона в Прави-
тельстве РФ, сопровождать 
ульяновские инициативы, на-
правленные в федеральные 
структуры, а также выполнять 
поручения губернатора и ру-
ководителя аппарата прави-
тельства области.

Заместителем губернато-
ра по вопросам внутренней 
политики назначена Ольга 
Никитенко. Как сообщили 
во время заседания кадровой 
комиссии, ее кандидатура со-
гласована с Администрацией 
Президента РФ. Ранее Ольга 

Основа успеха 
- кадры 
В области стартовал  
Год реформ. 

Михаил Мокров, который также 
будет работать директором депар-
тамента лесного хозяйства.

Еще в двух региональных ми-
нистерствах также утверждены 
замы. Вторым человеком в мини-
стерстве строительства, ЖКК и 
транспорта стал Евгений Лазарев. 
А в министерстве здравоохране-
ния правой рукой главы ведомства 
Павла Дегтяря назначена Татьяна 
Кабакова. Также она возглавит де-
партамент организации и контро-
ля медицинской деятельности.

Начальником управления ин-
формационной политики региона 
официально назначен Игорь Жар-
ков, который ранее работал в этой 
должности с приставкой и.о.

Во время торжественной 
церемонии все вновь назначен-
ные руководители произнесли 
клятву, пообещав соблюдать 
Конституцию Российской Фе-
дерации, федеральные консти-
туционные законы, указы и рас-
поряжения Президента РФ, Устав 
Ульяновской области, законы и 
иные нормативные региональные 
правовые акты, а также добросо-
вестно и профессионально слу-
жить народу, защищать интересы 
государства и проводить полити-
ку Президента РФ. Кроме того, 
управленцы заверили, что во всех 
своих действиях будут руковод-
ствоваться принципами закон-
ности, правды, справедливости, 
беспристрастности и честности, 
гражданского и межнационально-
го согласия.

- На сегодняшней кадровой 
комиссии мы обсуждали стра-
тегически важные вопросы для 
формирования ответственного, 
работоспособного коллектива 
руководителей  области, - под-
вел итог заседания Сергей Моро-
зов. - Все участники обсуждения 
признали, что прошла очень пло-
дотворная дискуссия. Это начало 
большой глобальной работы, ко-
торую нам с вами предстоит вы-
полнить в течение 2016 года - года 
больших реформ, преобразова-
ний. Года, который должен под-
твердить наш статус одного из ли-
деров Российской Федерации: и в 
социальном, и в экономическом, и 
в политическом развитии, и в раз-
витии человеческого капитала.

Владимировна работала заместите-
лем руководителя администрации гу-
бернатора - начальником управления 
внутренней политики.

Кадровые изменения произошли 
и в трех министерства. Так, например, 
кресло, оставленное Александром 
Чепухиным, занял его бывший заме-
ститель Александр Братяков. Правда, 
пока он будет лишь исполнять обязан-
ности министра. Избавится ли Братя-
ков в будущем от приставки и.о., либо 
в регионе появится новый министр 
сельского хозяйства? На этот вопрос 
ответа пока нет. Зато заместитель но-
вого и.о. министра уже утвержден. Им 
стал бывший помощник губернатора 

БлИц-ИНтЕРвью 
«УльяНОвскОй 
пРавды»
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Александр Чепухин - новый 
рулевой реального сектора 
экономики
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закОННый ИНтЕРЕс

В преддверии 
двадцатилетнего юбилея 
Законодательного 
собрания Ульяновской 
области наша газета 
продолжает рассказ об 
истории регионального 
парламента. Сегодняшний 
собеседник - Борис Зотов 
- возглавлял ЗСО с июня 
2001-го по сентябрь 2013 
года. То есть 147 месяцев. 

ГеорГий Кузнецов �

Договариваясь об интервью по телефону, из-
рядно удивился, услышав от Бориса Ивановича, 
что речь будем вести не о нем, а исключительно 
о Законодательном собрании. В моем понимании, 
в понимании журналиста, освещающего деятель-
ность областного парламента полтора десятка лет, 
Зотов и ЗСО не разделимы.

- Борис Иванович, на сегодня вы - спикер-
рекордсмен Законодательного собрания на-
шей области, возглавляли его фактически 
три созыва. Расскажите о работе этих со-
зывов, о достижениях и проблемах. Начнем, 
думаю, по порядку, со второго?

- Пожалуйста. Но сначала необходимо от-
метить работу первого созыва ЗСО. Именно его 
депутаты сформулировали основные принципы 
работы Законодательного собрания, приняли 
Устав области, начали работу над региональной 
законодательной базой. То есть создали необходи-
мую основу для успешной работы второго созыва, 
заложили основу парламентаризма. 

Второй созыв должен был закрепить этот им-
пульс, закрепить набранный опыт.

Тогда сложилась уникальная, но тяжелая си-
туация, когда многие федеральные полномочия 
передали на уровень субъектов, а региональных 
законов для их реализации  не было. Многие ре-
гионы начали тогда разрабатывать свои законы 
в противоречии с федеральным законодатель-
ством. Второй созыв нашего ЗСО должен был 
избежать подобных ошибок и сбалансированно 
разграничить полномочия субъекта и федераль-
ного центра, не нарушая ни чьих актов. Пример? 
На момент начала работы второго созыва у нас 
не было закона об управлении государственной 
собственностью области не было закона о при-
ватизации, которая давно шла по всей стране. 
Второй созыв разработал эти документы, и, ска-
жу честно, депутаты тогда очень много спорили с 
исполнительной властью, нередко тормозили во-
просы отчуждения госсобственности. Да, многое 
было приватизировано с меньшей, чем возможно, 
эффективностью для областного бюджета.  Казна 
региона тогда не могла похвастаться  размерами, 
но депутаты, пусть и не без ошибок, делали все 
для ее наполнения. В рамках наших полномочий 
мы приняли поправки к налоговому законода-
тельству, не блиставшему тогда эффективностью. 
Окончательно ушли от бартера, который не 
позволял пополнять казну так, как это проис-
ходит при использовании других принципов 
экономического обмена. Тогда же был принят и 
первый региональный закон о поддержке мало-
го и среднего предпринимательства. 

- Оцените в целом работу второго созыва 
ЗСО?

- Не все удалось сделать из-за сильного отста-
вания области от общероссийских тенденций. Но 
основы дальнейшего экономического развития 
созыв заложил.

- Перейдем к третьему созыву, Борис Ива-
нович…

- В экономике невозможно что-то резко из-
менить. Да и законотворческая деятельность тре-
бует основательности. Налоги постепенно начали 
расти, и задачей власти стала поддержка реаль-
ного сектора экономики. К примеру, «Авиастар» 
тогда фактически остановил производство, и мы 
несколько раз принимали решения о реструк-
туризации его налоговой задолженности за счет 

областного бюджета. Тогдашний директор за-
вода Виктор Михайлов был частым гостем в 
стенах ЗСО, и, считаю, именно наши совмест-
ные усилия привели к сохранению самолетно-
го производства. 

Очень много третий созыв работал над со-
вершенствованием земельных отношений. Тогда 
неподготовленная паевая раздача сельхозземель 
привела к распаду хозяйств и повлекла потерю 
сельской инфраструктуры и спад сельскохозяй-
ственного производства.  Противоречить феде-
ральному законодательству, что называется в лоб 
мы не могли. Но приняли закон об особенностях 
земельных отношений в Ульяновской области, 
чтобы хоть как-то навести порядок. Тогда же в на-
шем агропроме появились и первые инвесторы, к 
сожалению, показавшие, что не всем из них мож-
но доверять.

В то же время мы вместе с правительством 
региона завершили  большую работу, начатую еще 
вторым созывом, по передаче Ульяновской дамбы в 
федеральную собственность. 

Как могли, депутаты вели работу по недопуще-
нию роста тарифов (проблема, увы, практически 
неразрешимая) и одновременно - по внедрению 
принципов энергоэффективности и энергосбере-
жения. Главное, третий созыв вплотную подошел 
к тому, что все принимаемые областные законы 
должны быть финансово, бюджетно обеспечены. 

- Что, согласитесь, все-таки не всегда уда-
валось следующему, четвертому созыву…

- Первые год-два бывало и такое. Но четвер-
тый созыв продолжил поступательную работу, на-
чатую предшественниками. И это несмотря на то, 
что, к примеру, столкнулся с заметными издерж-
ками федерального законодательства. В част-
ности, с отменой Дорожного фонда, в результате 
чего в бюджете просто не оказывалось средств на 
ремонт дорог. Это ярчайший пример, как непро-
думанность законотворческой деятельности мо-
жет нанести невосполнимый ущерб.

- Как вы уже сказали, бороться с федераль-
ными законами нельзя. Но ведь можно при-
нимать свои…

- Можно и нужно. Четвертый созыв принял 
ряд важнейших социальных законов области, 
таких как закон об областном звании «Ветеран 
труда» или закон «О детях войны». Но уже было 
понятно, что просто «проедать» бюджет нельзя. 
Нельзя тратить заработанное только на социаль-
ные нужды. Поэтому именно четвертый созыв 
создал региональное инвестиционное законода-
тельство, признанное самым передовым в стране. 
Безусловно, это заслуга обеих ветвей власти. Хотя 
отмечу, что не обошлось без споров. Но критерий 
истины - практика. И мы видим, что полученный 
инвестиционный климат эффективен. Другое 
дело, что эту эффективность надо подтверждать 
постоянно. Четвертый созыв продолжил нача-
тую предшественниками практику программной 
совместно с Газпромом газификации области. 
В целом именно в те годы, благодаря упорному 
труду, повторюсь, обеих ветвей власти, были зало-
жены основы для экономического развития обла-
сти. Несравненно более надежным стал бюджет, 
более твердой, устойчивой законодательная база. 
В общем, уверен, что четвертый созыв создал все 
условия для поступательной, уверенной работы 
пятого созыва.

Хочу добавить, что Законодательное собрание 
- это площадка, где обязательно должны прохо-
дить обсуждения, дискуссии. Только таким путем 
можно добиться пусть не идеального, но близкого 
к совершенству законодательства. 

  - Борис Иванович, но ведь не обходилось за 
эти двенадцать лет и без ошибок?

- Ошибки не минуемы (задумался)… Навер-
ное, мы недостаточно приложили усилий к не-
допущению каких-то отрицательных моментов. 
Как в случае с отменой того же Дорожного фонда. 
Не хватило у нас тогда доказательств, не хватило 
напористости в работе с федеральным центром. 
Хотя, как здесь быть… Мы были единственным 
регионом, не поддержавшим новую редакцию 
Лесного кодекса, разрешавшую сдачу в длитель-
ную, до 49 лет, аренду лесов. И все равно поправки 
были приняты, а через несколько лет леса, остав-
шиеся без хозяев, начали гореть…

Не хватило нам напористости в вопросе опти-
мизации сельских школ и объектов здравоохране-
ния. Да, на это пошли из экономии, и мы отстояли 
список малокомплектных школ… Но все равно 
наверняка он должен был быть больше. 

- Правда ли, что вы не хотели быть депута-
том Законодательного собрания, и  вас уго-
варивал Юрий Фролович Горячев?

- Правильнее будет сказать, что я никогда не 

Три срока  
Бориса Зотова

задумывался об этой сфере деятельности. Я за-
нимался научной и преподавательской работой. 
Уговаривать Юрий Фролович меня не уговари-
вал. Тогда была тенденция, что в депутаты (а вто-
рой созыв избирался только по одномандатным 
округам) шли, как правило, люди известные, со-
стоявшиеся, возглавляющие какое-то градообра-
зующее для округа предприятие, вуз, больницу. 

- Как вас выбрали спикером?
- Борьба была альтернативной, на место пред-

седателя претендовало несколько более опытных 
в депутатском деле, чем я, кандидатов. Выиграл я 
с небольшим перевесом.

-  Какой из ваших трех созывов вы можете 
отметить, выделить особо?

- (С уверенностью) Не могу выделить 
какой-то один. Все работали с интересом, все 
- несмотря ни на что, всегда сохраняли работо-
способность областного парламента как орга-
на государственной власти. Да, случалось, мы 
даже прерывали заседания. Но ни разу не сры-
вали их. Каждый созыв, как я уже рассказал, ра-
ботал в своих условиях, но каждый  свою задачу 
выполнил. Как минимум - на твердое хорошо.  
За это время наша область объективно перешла 
в разряд «понятных» регионов, догнав страну. 
Так что особо выделять я никого не буду. 

- На ваш взгляд, Законодательное собрание 
- это больше политический орган или эко-
номический?

- Здесь, как и практически везде, политика 
и экономика не разделимы. Если брать началь-
ный этап работы каждого нового созыва, в нем, 
скорее, больше политики. Дальше - превалирует 
уже экономика и поиск оптимальных решений в 
интересах жителей региона. Ведь даже при прин-
ципиальных расхождениях между двумя ветвя-
ми власти (исполнительной и законодательной. 
- Авт.) всегда можно избежать кризиса, всегда 
найти итог, устраивающий всех, и в первую оче-
редь - население.

- Заканчивая, Борис Иванович, хочется 
узнать, парламентаризм в Ульяновской об-
ласти состоялся?

- Несомненно! Хотя, сами прекрасно пони-
маете (улыбается и разводит руками), нет преде-
ла совершенству. 

 - А что вы пожелаете депутатам пятого и 
всех последующих созывов в канун 20-летия 
Законодательного собрания?

- Принятия эффективных законов и посту-
пательного движения Ульяновской области к 
прогрессу. 
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Ликвидирует ли 
Новая Малыкла 
четырехдневное 
отставание?

Кирилл ШевченКо �

Очередное ежене-
дельное заседание рабо-
чей группы по контролю 
за строительством физ-
культурно-оздоровительных 
комплексов вице-спикер, 
председатель социально-
го комитета ЗСО Игорь 
Тихонов провел в среду,  
18 ноября.

Предметом обсужде-
ния стало исполнение гра-
фика работ в Димитровгра-
де и Новой Малыкле.

На данный момент 
наибольшая степень готов-
ности у димитровградского 
ФОКа. Все основные ра-
боты уже завершены, оста-
лось соблюсти процедур-

В Ульяновской области 
прошло третье заседание 
Межпарламентской ассамблеи 
при Законодательном 
собрании. 

олег долгов �

Как отметил перед заседанием председатель  
ассамблеи, спикер Законодательного собрания Анато-
лий Бакаев, «Межпарламентской ассамблее десять ме-
сяцев, пока рано говорить, что все идет как надо, но ко-
миссии работают, и определенный результат уже есть. 
На площадках ассамблеи мы рассмотрели множество 
актуальных вопросов жизнедеятельности региона, 
пытаясь найти ответы на каждый из них. Сегодня кон-
куренция среди субъектов крайне высока. Нам важно 
не только удержать достигнутые в последние годы 
Ульяновской областью результаты, но и создать усло-
вия для вывода региона на качественно новый, более 
высокий уровень».

Некачественная 
ПСД - системная 
проблема

«Межпарламентарии» 
отчитались о первом годе 
работы 

Справка «Ульяновской правды» 
Межпарламентская ассамблея Ульяновской области 
создана в феврале 2015 года. В нее вошли 11 депу-
татов Законодательного собрания и 167 представите-
лей советов муниципальных образований. Возглавил 
ассамблею спикер ЗСО Анатолий Бакаев.

Светлана Стрелкова (член комиссии по вопросам 
социальной политики и трудовых отношений) рас-
сказала об участии в разработке комплексной област-
ной программы «Забота». Комиссия высказывала свои 
предложения органам местного самоуправления в ча-
сти мер поддержки беременных женщин, обеспечения 
бесплатным питанием детей из малообеспеченных се-
мей, помощи в проведении капитального ремонта вете-
ранам войны. Василий Гвоздев (комиссия по вопросам 
местного самоуправления, межмуниципального со-
трудничества и общественной безопасности) отметил, 
что в общей сложности на комиссии было рассмотрено 
12 проблемных вопросов. В частности, лучшие прак-
тики по организации работы с населением, получили 
полезную информацию по способам взаимодействия с 
избирателями. По итогам разработан стандарт работы 
с населением, который сейчас активно обсуждается и 
дорабатывается. 

Сергей Муравьев (комиссия по вопросам развития 
жилищно-коммунального хозяйства  и инфраструктуры) 
проинформировал, что 35 ее участников занимались акту-
альными проблемами профильного направления. По об-
суждаемым депутатами темам заслушивались ответствен-
ные лица регионального правительства, надзорных органов. 
Одним из итогов работы стали предложения, инициирую-
щие внесение изменений в Жилищный кодекс России. 

Александр Лебедев (и. о. председателя комиссии по 
вопросам развития инфраструктуры, агропромышлен-
ного комплекса, земельных отношений и охраны окру-
жающей среды) отчитался, в частности, о проведении 
выездных совещаний с участием федеральных струк-
тур. В ходе дискуссий обсуждались вопросы оформле-
ния сельскохозяйственных земель в паи, аренду и соб-
ственность, перспективы развития личных подсобных 
хозяйств, поддержки товаропроизводителей. 

Также в рамках заседания перед членами Межпарла-
ментской ассамблеи выступил руководитель фракции 
«Единая Россия» в Законодательном собрании Ростис-
лав Эдварс. Он проинформировал коллег-депутатов о 
внесенных изменениях в федеральное законодатель-
ство, устанавливающих обязанность народных избран-
ников всех уровней подавать декларации о доходах и 
расходах, а также запрещающих им иметь заграничные 
активы и гражданство.

 Секретарь Ульяновского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Виктор Корнев озвучил ряд 
актуальных вопросов, связанных с предстоящими в 
следующем году выборами депутатов Государственной 
думы и губернатора Ульяновской области.

 - Необходимо удержать планку доверия, которую 
население возлагает на депутатский корпус и органы 
власти, - подчеркнул Корнев. - Предстоит выбрать наи-
более достойных, готовых работать в интересах региона 
и страны. Независимо от политических предпочтений и 
взглядов мы должны выступить единым фронтом на со-
хранение курса стабильности и развития Ульяновской 
области. 

 Подводя итоги заседания, Анатолий Бакаев вы-
ступил с инициативой проведения в следующем году 
в Ульяновске заседания Ассоциации законодательных 
(представительных) органов власти регионов При-
волжского федерального округа. На этом масштабном 
мероприятии с участием членов Межпарламентской 
ассамблеи предполагается рассмотреть темы инноваци-
онного развития и инвестиционной привлекательности 
Ульяновской области, а также поделиться с коллегами 
опытом региона в данных направлениях.

Игорь Тихонов (справа) на строительстве ФОКа 
в Новой Малыкле

Детально о проделанной работе рассказали предсе-
датели профильных комиссий. 

Игорь Буланов (комиссия по бюджетным, налого-
вым отношениям и социально-экономическому разви-
тию) подчеркнул, что свою задачу депутаты, входящие 
в состав комиссии, видели в первую очередь в выработ-
ке единой стратегии и подходов при рассмотрении во-
просов стабильного функционирования муниципали-
тетов. В числе приоритетных тем - формирование зон 
с особым статусом, предоставляющих преференции 
муниципалитетам по льготному участию в различных 
программах и финансовых механизмах. Кроме того, ко-
миссией были даны практические рекомендации сель-
ским поселениям и муниципальным образованиям по 
повышению собираемости доходной части бюджета и 
ликвидации неэффективных расходов.
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ные вопросы, связанные с 
оплатой работ подрядчика. 
Как доложил глава адми-
нистрации Димитровгра-
да Юрий Чибисов, новый 
спортивный объект будет 
введен в эксплуатацию 
к 1 декабря этого года.  
Параллельно ведется пре-
тензионная работа по фак-
ту некачественно выпол-
ненных кровельных работ. 
Как показала независимая 
экспертиза, допущенный 
при строительстве брак не 
препятствует работе учреж-
дения в нормативном ре-
жиме, однако все недочеты 
должны быть исправлены 
за счет средств подрядчи-
ка. Если вопрос не удастся 
урегулировать в досудеб-
ном порядке, администра-
цией Димитровграда бу-
дет подготовлен иск в суд.  
Глава администрации Но-
вомалыклинского района 
Анастасия Пуреськина 
проинформировала чле-
нов рабочей группы, что в 
настоящее время на объ-
екте работают 10 человек, 
завершается кирпичная 
кладка и монтаж внутрен-
них перегородок, уложена 
армирующая сетка для воз-
ведения контура, продол-
жается монтаж профлиста. 
Сотрудники газовой служ-
бы приступили к укладке 
инженерных коммуника-
ций. Кроме того, устранен 
технический сбой в работе 
системы видеонаблюде-
ния, и теперь заказчик 
строительства - министер-
ство физкультуры и спорта 
области - может в режиме 
реального времени на-
блюдать за ситуацией на 
строительной площадке. 
Тем не менее отставание 

от графика работ, утверж-
денного на совещании у 
губернатора Сергея Мо-
розова, на данный момент 
составляет четыре дня. 
Как пояснил директор 
подрядной строительной 
организации Владимир 
Федоров, металлокон-
струкции кровли и контура 
здания изготовлены заво-
дом и готовы к отправке, 
однако пока средства на 
их оплату не поступили. 
Игорь Тихонов отметил, 
что финансовое сопро-
вождение приоритетных 
проектов уже было предме-
том серьезного анализа на 
рабочих группах, поэтому 
необходимо соблюдать все 
достигнутые договоренно-
сти и со стороны органов 
исполнительной власти, и 
со стороны подрядчика. Не-
обходимо уделять больше 
внимания качеству подго-
товки документов и макси-
мально оперативно исправ-
лять допущенные ошибки.  

Еще один аспект, препят-
ствующий выполнению 
графика в Новой Малыкле, 
- недочеты и неточности в 
проекте. Поскольку про-
ектная организация рас-
положена в Чебоксарах, 
возникают сложности с их 
оперативным исправлени-
ем и внесением изменений 
в документацию. Как по-
яснил директор областного 
департамента строитель-
ства Виктор Дуняк, для по-
вышения эффективности 
взаимодействия с проект-
ной организацией профиль-
ное министерство ведет 
переговоры с коллегами из 
Республики Чувашия, и в 
ближайшее время этот про-
цесс должен ускориться. 

- Некачественная под-
готовка проектно-сметной 
документации - это общая 
системная проблема при 
строительстве объектов со-
циальной сферы. В Новой 
Малыкле она проявилась 
особенно остро. Проект-
ные ошибки, начиная от 
геодезии и расчетных по-
казателей фундамента и 
свай, задержали нам рабо-
ту на месяцы. Сегодня мы 
вынуждены в экстренном 
порядке исправлять чужие 
ошибки. Строительство дет-
ских садов и физкультурно-
оздоровительных ком-
плексов - это серьезный 
государственный проект, 
на который государство 
тратит десятки миллионов 
рублей. Мы обязательно 
привлечем к ответственно-
сти должностных лиц, до-
пустивших срыв строитель-
ства, и проведем глубокий 
анализ ситуации, чтобы не 
повторить ее впредь, - под-
вел итог Игорь Тихонов.

В день заседания ассамблеи - 17 ноября - депутат 
ЗСО Владимир Каменко отмечал день рождения. 
С чем от лица всех коллег его и поздравил  
Анатолий Бакаев
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Закон о коллекторской деятельности забракован
Долгожданный закон о деятельности коллекторов, призванный умерить пыл «выбивателей 
долгов», будет принят еще очень не скоро. Отрицательный отзыв на подготовленный законопро-
ект, призванный отрегулировать работу коллекторских агентств, дал Совет по кодификации и 
совершенствованию гражданского законодательства при Президенте РФ. Основная претензия 
экспертов заключается в том, что документ с юридической точки зрения написан очень казуи-
стически и, несмотря на большое число ограничений, оставляет много лазеек для коллекторов.

Дорожный сбор для грузовиков снижен в 2,5 раза
Правительство РФ ввело понижающие коэффициенты для нового сбора, который с 15 ноября 
обязаны платить владельцы грузовых автомобилей с массой более 12 тонн. К установленному 
ранее сбору в 3,73 рубля за километр пути теперь надо будет применять коэффициент 0,41, а 
с 1 марта 2016 года до 31 декабря 2018 года - 0,82. Таким образом, дорожный сбор составит 
1,53 рубля за километр. С 1 марта 2016 года - 3,06 рубля за километр пути. Власти уверены - 
принятое решение позволит создать условия для сбалансированного развития транспортной 
отрасли в целом.





В ДнеВниК ДелОВОгО челОВеКа

Руслан Гайнетдинов:



В 2016 году изменятся декларации по 
УСн и енВД

X Межрегиональный 
съезд «Слобода» 
собрал более 
200 молодых 
предпринимателей.

василиса Краснова �

Мероприятие прошло в Ульяновской 
области 13 и 14 ноября на территории 
парк-отеля «Архангельская слобода» в 
рамках Всемирной недели предпринима-
тельства. Юбилейный форум стал самым 
массовым за всю историю его проведения 
- конференц-зал с трудом вместил всех 
участников. 

- Данный съезд уже зарекомендовал 
себя. Когда мы только начинали его про-
водить, были сложности, особенно с при-
глашением спикеров - не все соглашались, 
а теперь мы уже заранее знаем, кто у нас бу-
дет выступать на следующем мероприятии. 
Участники тоже стараются пораньше за-
бронировать места, - отмечает организатор 
форума, председатель сообщества молодых 
предпринимателей Ульяновской области 
Василий Пашин. - В этом году мы решили 
сконцентрироваться на бизнесе из Улья-
новска. Если раньше мы старались пригла-
сить больше людей из других регионов, то 
теперь поняли, что даже нам самим уже не 
всегда хватает места. 

Впрочем, совсем без гостей не обошлось. 
На форум приехали молодые предприни-
матели из Москвы, Пензы и Йошкар-Олы. 
Для участников были проведены различ-
ные мастер-классы, презентации успешных 
проектов, а также ток-шоу «Оффлайн и он-
лайн: куда выгоднее вкладываться, риски 
и прорывы». Своим опытом с собравши-
мися поделились приглашенные эксперты. 
В числе спикеров - владелец двух клиник 
под брендом «Клиника № 1» в Москве, 
врач-хирург, руководитель клуба сообще-
ства молодых предпринимателей Муслим 
Муслимов.

- Я считаю, что такие мероприятия нуж-
но проводить чаще. Безусловно, после них 
рождаются новые идеи, новые бизнесы, 
новые взаимоотношения между людьми, 
которые здесь встречаются, - комментиру-
ет Муслим Муслимов. - Я на этом форуме 
второй раз. Организация мне очень нравит-
ся. Она компактная, грамотная. Есть время 
для того, чтобы пообщаться и  поработать. 
Мне кажется, рано или поздно такие фору-
мы приведут к тому, что на них будут за-
ключаться сделки.

О действующих мерах поддержки ма-
лого бизнеса участникам рассказал пред-
седатель правления Корпорации по разви-
тию предпринимательства региона Руслан 
Гайнетдинов. По его словам, правительство 
области проводит большую работу по во-
влечению молодых ребят в бизнес и фор-
мированию предпринимательских компе-
тенций. 

- Форум «Слобода» - это квинтэссен-
ция неких пассионарных людей  из ряда 
субъектов РФ, которые ежегодно приез-
жают сюда, чтобы поделиться своим опы-
том и энергией и посмотреть, что же есть 
у нас. Возможно, кто-то из них захочет 
сделать бизнес в нашем регионе, и мы с ра-
достью готовы предоставить необходимые 
комфортные условия, - говорит Руслан  

Гайнетдинов. - В Ульяновской области для 
начинающих предпринимателей преду-
смотрены различные меры поддержки 
как финансового, так и организационного 
характера: софинансирование проектов, 
обеспечение государственных займов и по-
ручительств, субсидирование процентной 

ставки по кредитам, упаковка проектов, 
составление бизнес-планов, выбор бизнес-
ниши и другие.

К слову, примеры переезда в наш реги-
он предпринимателей из других субъектов 
уже есть. Для двадцатитрехлетнего участ-
ника форума Михаила Мокеева Ульяновск 
стал домом совсем недавно - три месяца на-
зад он приехал сюда из Чебоксар. Несмо-
тря на молодость, бизнес предпринимателя 
уже крепко стоит на ногах. Ему принадле-
жит сеть магазинов косметики. 

- Бизнесом я начала заниматься лет с 12 
- в школе продавал то лизуны, то каранда-
ши. Как только появились флешки micro cd  
для телефонов, начал заниматься ими. 
В «Евросети» они тогда стоили 2 тыс.  
рублей. Я их заказывал в Москве и прода-
вал потом в четыре раза дороже через объ-
явления в «Из рук в руки». Спрос был, по-
тому что моя цена все равно была меньше, 
чем в обычных магазинах.  Сейчас у меня 
27 магазинов профессиональной космети-
ки для волос и ногтей, из них четыре в Улья-
новске, - рассказывает Мокеев. - Как-то 
меня пригласили сюда выступить на одном 
мероприятии. Мне понравилось. Здесь у вас 
очень сильная, сплоченная тусовка пред-
принимателей. У нас в Чебоксарах тоже это 
есть, но если сравнивать с Ульяновском, то 
вы намного быстрее развиваетесь. К тому 
же я себя здесь чувствую как дома. Улья-
новск, как и Чебоксары, - это тоже неболь-
шой старинный город на Волге. Мне захо-
телось здесь остаться. В планах - открыть в 
Ульяновской области до 12 магазинов. 

Как отмечает руководитель региональ-
ного центра поддержки и сопровождения 

предпринимательства Руслан Кашперский, 
по поручению губернатора в Ульяновской 
области ведется комплексная работа по 
поддержке молодежного бизнеса.  

- Наши мероприятия условно можно 
разделить на два больших блока: первый 
связан с популяризацией предпринима-
тельства в молодежной среде, второй на-
правлен на повышение предприниматель-
ских компетенций и сопровождение новых 
бизнес-проектов, - говорит эксперт. - Наи-
более ярким примером является проект 
«Школа молодежного предприниматель-
ства», реализуемый с 2014 года. С 2015 года 
проект реализуется под эгидой федераль-
ной программы «Ты - предприниматель». 
Отличительной чертой проекта является 
то, что усилия организаторов направле-
ны не только на получение участниками 
школы теоретических знаний в области 
предпринимательства, но и на формирова-
ние бизнес-мышления в молодежной сре-
де, конкретную помощь при воплощении 
бизнес-идей в жизнь. За время работы 
школы участниками разработаны 27 стар-
тапов, находящихся в настоящее время на 
разных стадиях реализации.

28 ноября в регионе будет дан старт 
другому инновационному образовательно-
му проекту - «Лига школьного предприни-
мательства». Его участниками станут 150 
учащихся из 10 школ, которые получат не 
только первые навыки предприниматель-
ского мастерства, но и посостязаются в 
формировании и защите бизнес-проектов. 

Молодёжь выбирает  
Ульяновск для бизнеса

Отличительной чертой 
проекта является то, 
что усилия организаторов 
направлены не только  
на получение участниками 
школы теоретических 
знаний в области 
предпринимательства,  
но и на формирование бизнес-
мышления в молодежной 
среде, конкретную помощь при 
воплощении бизнес-идей  
в жизнь

Закон об увеличении микрокредитов для бизнеса 
принят в первом чтении 
Речь идет о кредитных ресурсах, которые могут быть предоставлены предпри-
нимателям со стороны микрофинансовых организаций (МФО). Максимальный 
размер микрозайма для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей 
могут увеличить с 1 до 3 млн рублей. Соответствующий законопроект госдума РФ 
приняла в первом чтении. По мнению авторов документа, это позволит расширить 
доступ малого и среднего бизнеса к заемному финансированию, в особенности 
при реализации новых проектов. До конца текущего года планируется рассмо-
треть законопроект во втором и третьем чтениях.
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В формировании благоприятных условий для 
развития бизнеса важны долгосрочные перспек-
тивы, и, в первую очередь, это понимают сами 
бизнесмены – вперед и далеко можно уйти, толь-
ко инвестируя в рост, но в реальности получить 
необходимое финансирование под такие проекты 
бывает не просто.

Для достижения различных бизнес-задач, ко-
торые стоят перед предпринимателями малого 
бизнеса, от пополнения оборотных средств для 
осуществления текущих расходов до реализации 
долгосрочных планов по развитию бизнеса, Сбер-
банк предлагает широкую линейку специализи-
рованных кредитных продуктов – кредиты линей-
ки «Бизнес».

Широкий выбор – 
широкие возможности
 
Кредиты линейки «Бизнес» максимально 

адаптированы под задачи развивающихся пред-
приятий малого бизнеса. В данной кредитной 
линейке представлены продукты для различных 
целей и бизнес-задач, которые могут стоять перед 
предпринимателями. Например, для пополнения 
оборотных средств для производства, торговли и 
предоставления услуг оптимально подойдет кре-
дит «Бизнес-Оборот». Полученные средства могут 
быть направлены на приобретение сырья для про-
изводства, пополнение товарных запасов либо на 
покрытие текущих расходов бизнеса или оформ-
ления гарантийных взносов на участие в тендерах. 

Для клиентов -  предпринимателей малого биз-
неса, выигравших тендер или торги на выполне-
ние государственного и муниципального заказа, 
Сбербанк предлагает специальный продукт - кре-
дит «Бизнес-контракт». Этот кредит имеет ряд 
преимуществ, которые позволят выполнить в срок 
свои обязательства перед заказчиком без ущерба 
для текущей деятельности предприятий малого 
бизнеса. Безусловным преимуществом данно-
го кредита является график погашения, который 
формируется в соответствии с графиком расче-
тов по государственному или муниципальному 
контракту. Кредит «Бизнес-контракт» в сумме до 
десяти миллионов рублей предоставляется без 
имущественного обеспечения, что значительно 
сокращает время оформления кредита.

Зачастую предпринимателям важно получить 
доступ к долгосрочному финансированию, в дру-
гих же случаях, наоборот, необходимы средства 
на короткий срок для срочных нужд бизнеса при 
минимальном пакете документов на получение 
кредита. Так, продукт «Экспресс под залог» пре-
доставит возможность на привлекательных усло-
виях получить финансовую поддержку под залог 
недвижимого имущества или оборудования. Это 
удобный способ решения текущих задач и реа-
лизации планов по развитию бизнеса без под-
тверждения целевого использования кредитных 
средств, размер которых может составить от трех-
сот тысяч до пяти миллионов рублей.

Понятные условия 
Кредиты линейки «Бизнес» предоставляются 

индивидуальным предпринимателям и малым 
предприятиям с годовой выручкой не более 400 
млн. рублей. Процентная ставка по кредитам 
устанавливается индивидуально для каждого за-
емщика и зависит от его финансового состояния. 
Персональный подход позволяет предоставить 
кредит на привлекательных условиях практически 
любому предпринимателю, вне зависимости от 
его задач и объема бизнеса. Сегодня конкурент-
ное преимущество на стороне того, кто раньше 
остальных сможет расширить свой бизнес и пред-
ложить клиенту больше, чем другие. И если ваш 
бизнес нуждается в дополнительном финансиро-
вании, кредиты от Сбербанка – это оптимальный 
способ получить заемные средства.  Обратитесь 
в ближайшее отделение Сбербанка, обслужи-
вающее юридических лиц, получите подробную 
консультацию и выберите продукт, подходящий 
именно вам.

Как развить бизнес в 
современных условиях рынка?

Подробную информацию об условиях кредитования и документах, необходимых для получения кредита, можно узнать на сайте www.sberbank.ru, 
по телефону контактного центра 8 (800) 555 5 777 и в отделениях Сбербанка, обслуживающих юридических лиц и ИП.
На правах рекламы. Публичное акционерное общество “Сбербанк России” (ПАО Сбербанк). Генеральная лицензия Банка России на осуществление 
банковских операций №1481 от 11.08.2015 г.
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ИрИна антонова �

Об итогах  
9 месяцев работы 
Счетной палаты 
региона рассказал 
ее председатель 
Игорь Егоров.

- Игорь Игоревич, много ли нару-
шений выявлено Счетной палатой 
Ульяновской области за 9 месяцев 
текущего года?

- Счетная палата Ульяновская об-
ласти за текущий год провела 45 кон-
трольных и экспертно-аналитических 
мероприятий, и наши проверки прохо-
дили на более 40 объектах. В результа-
те выявлено нарушений на сумму 474 
млн рублей. Исправлено нарушений и 
возмещено в бюджет средств на сумму 
53,5 млн рублей.

Хочется отметить, что в этом году 
наша работа ведется по новому клас-
сификатору финансовых нарушений. 
Он был разработан в прошлом году 
Счетной палатой России, и в этом году 
идет его апробация. Иначе говоря, с 
этого года абсолютно все контрольно-
счетные органы нашей страны начали  
единым образом трактовать все выяв-
ляемые нарушения.

Сегодня в Ульяновской области 
ведется большая работа с точки зре-
ния осуществления предварительного 
контроля.  Ведь как сказал основатель 
системы государственного финан-
сового контроля в России Валерьян 
Татаринов еще 150 лет назад: «Без 
контроля предварительного любой 
контроль есть дело мертвое».

- Но важнее, мне кажется, преду-
предить нарушения, чем потом 
устранять выявленные?

- Не только важнее, но и гораздо 
эффективнее. Сегодня в Ульяновской 
области продолжает работать комис-
сия по оценке эффективности госза-
купок, в работе которой участвуют 

не только сотрудники правительства, 
но и уполномоченный по борьбе с 
коррупцией в Ульяновской области, 
представители Счетной и Обществен-
ной палат, эксперты из различных 
ведомств. Комиссия осуществляет 
достаточно жесткий контроль при 
осуществлении крупных госзакупок. 
Ключевые вопросы - это целесообраз-
ность закупки и корректность рас-
чета начальной оптимальной цены 
контракта. Эта комиссия собирается 
еженедельно. И не было еще ни одного 
заседания, когда все закупки были бы 
согласованы с первого раза. Целый ряд 
закупок, предлагаемых различными 
ведомствами, вообще был отклонен. 
Опыт работы этой комиссии вызывает 
большой интерес во многих субъектах 
Российской Федерации.

Кроме того, Счетная палата при-
нимает участие и в экспертизах всех 
областных нормативно-правовых 
актов, касающихся расходов бюд-
жета, которые проходят через За-
конодательное собрание области. 
За 9 месяцев этого года нами была 
проведена экспертиза более 200 
нормативно-правовых актов.

- в этом году есть случаи, когда 
руководители ведомств снима-
лись с должностей по результа-
там ваших проверок?

- Да, и немало. Правительство 
Ульяновской области очень внима-
тельно анализирует и рассматривает 
результаты проверок Счетной пала-
ты. Большое внимание вопросам эф-
фективности финансового контроля 
уделяет губернатор.  По результатам 
наиболее важных проверок проходят 
рабочие совещания заместителя гу-
бернатора или заместителя председа-
теля правительства области, куриру-
ющего проверенную отрасль. В этих 
рабочих совещаниях, как правило, 
принимают участие и руководители 
учреждений, и руководители бух-
галтерских служб. Такой подробный 
«разбор полетов», как показывает 
практика, очень эффективный метод 
профилактической работы. Пресека-
ется тиражирование ошибок.

Предварительный контроль и 
осуществление большой профилакти-
ческой работы - это та большая часть 

нашей деятельности, которая остается 
за кадром, но очень важна с профес-
сиональной точки зрения.

 Иногда в местных СМИ сотруд-
ников Счетной палаты снисходитель-
но называют «счетоводами». Но счето-
воды были в популярном 40 лет назад 
телевизионном кабачке «13 стульев» 
(забавный дядечка пан Вотруба), а в 
Счетной палате работают аудиторы - 
люди, поверьте мне, жесткие, грамот-
ные и принципиальные.

- Ну а в кадре обычно результаты 
контрольных проверок. Не счита-
ете ли вы, что их могут использо-
вать в политических целях? 

- Возникает иногда ощущение, 
что процесс уже пошел. Знаменитая 
строчка  Тютчева «Нам не дано преду- 
гадать, как слово наше отзовется» 
памятна всем работающим в сфере 
финансового контроля. Поэтому мы 
очень внимательно подходим ко всем 
своим информационным сообщени-
ям, размещаемым на нашем офици-
альном сайте.  Хочу обратить вни-
мание, что Счетная палата как орган 
внешнего финансового контроля по 
закону обязана предавать гласности 
материалы своих проверок, что мы 
и делаем. Не только любой журна-

лист, но и любой гражданин может 
ознакомиться с тем, что и как мы 
проверяли, каковы итоги проверок, 
какие представления и предписания 
Счетная палата оформила по их ре-
зультатам. 

 На наших пресс-конференциях и 
встречах с журналистами мы посто-
янно обращаемся к ним с просьбой 
не путать не только имена и цифры 
в изложениях материалов о Счетной 
палате, но и не путать и используемые 
глаголы. Врать ведь можно не толь-
ко с помощью цифр, врать можно и 
с помощью глаголов. Есть старое ин-
формационное правило: если в бочку 
правды добавить ложку лжи, то полу-
чится бочка лжи. Любое неправиль-
ное слово, определяющее действие 
должностных лиц, зачастую искажает  
итоги проверки. 

Счетная палата проверила рас-
ходование средств Дорожного фон-
да на ремонт автомобильных дорог. 
Проверка длилась достаточно долго, 
была проведена тщательно. В ходе 
проверки было выявлено в том чис-
ле процедурное нарушение в рамках 
94-го ФЗ -  федерального закона, ко-
торый регулировал государственные 
закупки до 31 декабря 2013 года. Со-

гласно классификатору - это суммо-
вое нарушение. 

- в заседании коллегии Счетной 
палаты принимали участие за-
меститель председателя пра-
вительства Ульяновской обла-
сти, уполномоченный по борьбе 
с коррупцией, представители 
министерства финансов регио-
на, областной прокуратуры,  то 
есть обсуждение шло на самом 
высоком уровне. И как же были 
изложены результаты проверки 
в некоторых публикациях? 

- Сама тема процедурных нару-
шений, видимо, показалась авторам 
некоторых публикаций  откровенно 
скучноватой. Для возбуждения инте-
реса читателей были использованы 
следующие выражения: «средства 
Дорожного фонда канули в небытие», 
«половина выделенных на дороги го-
сударственных денег ушла налево», 
«выброшенные в трубу миллионы 
бюджетных рублей». Каждый, кто 
говорит на русском языке, знает, что 
выражения «кануть в Лету» и «день-
ги ушли налево» означают, что, во-
первых, не было достигнуто никаких 
результатов, во-вторых, деньги ушли 
не туда и не на то. Но ведь дело об-
стоит не так. Фактически эти фразы 
откровенно исказили итоги проверки  
Счетной палаты. Игра глаголами при-
вела к неправде.

СМИ, на мой взгляд, в любых 
условиях, даже предвыборных, долж-
ны соблюдать корректность в изложе-
нии фактуры. Великий русский писа-
тель Максим Горький не раз говорил: 
«Человека воспитывают факты, а не 
выводы из фактов». 

В этой ситуации коллегия 
Счетной палаты обращается к СМИ 
Ульяновской области с предложени-
ем максимально корректно использо-
вать в своих публикациях материалы 
Счетной палаты и просит обращать 
внимание не только на цифры и име-
на, но и на юридически корректные 
глаголы, которые используются в на-
ших электронных документах. В про-
тивном случае неизбежно откровен-
ное искажение важной для читателей 
информации.

игорь Егоров: 

Обманывать ведь 
можно не только  
с помощью цифр, 
обманывать  
можно и с помощью 
глаголов
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В центре Ульяновска 
строится потрясающий 
шестиэтажный дом 
премиум-класса. 
Уникальный проект 
сочетает стиль ар-деко, 
новые для нашего города 
архитектурные решения 
и технологии ХХI века. 

андрей Белов �

Историческая часть Улья-
новска - одно из самых замеча-
тельных и престижных мест об-
ластного центра. Именно здесь, на 
второй линии от улицы Радищева, 
где тихо, респектабельно и ком-
фортно, возводится новый дом от  
ООО СК «Стройиндустрия». Па-
радная с консьержем и видеонаблю-
дение? Пожалуйста! Двухуровне-
вый паркинг и спокойная зеленая 
придомовая территория? Все для 
вас. Эркеры, которых нет больше 
ни у одного строительного проек-
та в городе и которые наполняют 
пространство комнат солнечными 
лучами? И это есть для удобства 
будущих жильцов. Балконы с изящ-
ной патинированной ковкой ручной 
работы, натуральный керамический 
кирпич, а также интересные, про-
думанные архитектурные решения 
позволяют смело говорить о том, 
что перед нами настоящий образец 
стиля ар-деко. Интересно, что от-
личительными чертами этого стиля 
являются не только красивая геоме-
трия, богатство цветов и решений, 
роскошь и шик, но также дорогие 
современные материалы и «фиш-
ки». Есть такая деталь и в доме на 
Радищева, 26а. Это, не удивляйтесь, 
ослепляющие стильным дизайном 
два лифта OTIS от крупнейшего 
мирового производителя. И если 
кирпич для строительства дома по-

падает на берега Волги из Голлан-
дии и Латвии, то лифты совершают 
путешествие в Ульяновск через Ат-
лантический океан - из США. 

1854 год. Шумный строящийся 
Нью-Йорк. Усевшись на подъем-
ную платформу высоко над толпой  
в Хрустальном дворце, смелый меха-
ник Элиша Грейвз Отис сразил пу-
блику, когда перерезал единственную 
веревку, на которой держалась эта 
платформа. Но она не упала, потому 
что сработала новая революционная 
система безопасного торможения 
- изобретение Отиса. Это одна из 

увлекательных легенд, которая впле-
тена в историю создания знаменитой 
компании. Но есть еще одна, связан-
ная непосредственно с Россией. OTIS 
попала сюда по личному заказу импе-
ратора Александра III в 1893 году, он 
пожелал установить лифты в Зимнем 
дворце...  Через несколько лет амери-
канцы открыли в нашей стране пред-
ставительство, и до революции 1917 
года большинство лифтов в Россий-
ской империи были лифтами OTIS, 
рассказывают ныне историки компа-
нии. В годы СССР одним из самых 
сложных и престижных проектов 

OTIS была установка панорамного 
лифта в Центре международной тор-
говли на Красной Пресне в Москве. 

Фирма OTIS входит в одну из 
самых крупных мировых корпо-
раций - United Technologies Corp, 
которая занимается инженерными 
решениями не только в строитель-
стве, но и в аэрокосмической сфере. 
Самые новые технологии этой «за-
облачной» отрасли применяются 
при разработке лифтов OTIS в ин-
жиниринговых центрах компании в 
Чехии, Франции, Китае,  Германии, 
Японии, Корее, Испании и США. 

Две самые высокие испытатель-
ные башни для лифтов находятся 
в японском городе Шибаяма и в 
городе Бристоль (США). Многие 
страны в реализации своих амби-
циозных, громких проектов без 
колебаний отдают предпочтение 
именно OTIS, чему свидетельство 
-  несколько фактов. В Токио пора-
жает туристов Roppongi Hills Mori 
Tower - многофункциональный 
чудо-небоскреб высотой в 238 мет-
ров. С лифтами OTIS, разумеется. 
Есть они и на Эйфелевой башне 
в Париже. Шанхайская Oriental 
Pearl Radio and TV Tower высо-
той 468 метров - футуристический 
город на небесах, с музеями, мага-
зинами, отелями и ресторанами. 
К ним со скоростью семь метров в 
секунду несутся лифты OTIS, вме-
щающие по 54 пассажира одновре-
менно! Самый большой аэропорт 
на планете в американском Лос-
Анджелесе тоже снабжен усовер-
шенствованными изобретениями 
механика-гения Элиши Грейвза 
Отиса. Арабские шейхи, как обыч-
но не афишируя своих имен, через 
доверенных лиц или свои фамиль-
ные банки производят закупки в 
OTIS на миллионы долларов, осна-
щая дворцы и виллы самой совре-
менной и стильной техникой... 

В ООО СК «Стройинду-
стрия», занимающейся проектом 
на Радищева, 26а, уверены, что 
будущие жители дома заслужили 
именно такой уровень техники, 
которая доставит их из комфорта-
бельного двухуровневого подзем-
ного паркинга до любого этажа. Все 
это великолепие - от элегантных 
эркеров и уютной парадной до си-
яющих сталью лифтов - с 2015 года 
находится под защитой Федераль-
ного закона «Об участии в долевом 
строительстве многоквартирных 
домов и иных объектов недвижимо-
сти». Все инвестиции, что жильцы 
вкладывают в дом, застрахованы це-
ликом и полностью. 

Тел. 71-17-17, www.radisheva26a.ru.  
На правах рекламы 

Новый дом  
на улице Радищева, 26А 
История, стиль, технологии

Tele2 
добавляет 4G 
Ульяновску и 
Димитровграду

ева Штерле �

На территории этих городов 
оператор мобильной связи про-
извел монтаж и запуск нового 
оборудования, а также осуще-
ствил модернизацию действую-
щих базовых станций.

В Ульяновской области 
LTE-сеть Tele2 будет работать 
на частотах 800 МГц и 2600 
МГц. Воспользоваться услу-
гами мобильной связи четвер-
того поколения могут абонен-
ты компании, чьи устройства 
поддерживают данную техно-
логию. Пока проникновение 
LTE-гаджетов в Ульяновской 
области невелико - около пяти 
процентов, поэтому запуск 4G 
- это скорее инвестиция в бу-
дущее. По словам директора 
Ульяновского филиала Tele2 
Сергея Давыдова, чем чаще 
абоненты будут менять свои 
устройства, тем быстрее будет 
расти спрос на эту услугу.

- Мы понимаем, что это бу-
дет трендом. Сейчас наступает 
еще один переломный момент, 
когда люди меняют телефоны, 
потому что они устаревают 
и не способны поддерживать 
необходимое программное 
обеспечение, различные при-
ложения. Это нормальное яв-
ление. Мы просто идем в ногу 
со временем, - комментирует 
Давыдов. 

В компании предполагают, 
что число владельцев гадже-
тов, поддерживающих 4G, бу-
дет расти примерно теми же 
темпами, что и 3G ранее.

- С 2008 года количе-

Появится ли 
в области центр 
контроля качества 
лекарств? 

дарья Сударева  �

Заседание межведомственной 
комиссии прошло на территории  
АО «УльяновскФармация», одного из 
главных надзорных органов региона 
по ввозу лекарственных средств. 

Напомним, государственная ко-
миссия при губернаторе была соз-
дана в 2014 году, а ее главная задача 
сводилась к координации деятель-
ности власти по противодействию 
незаконному ввозу, производству и 
обороту промышленной продукции, 
в том числе контрафактной и фаль-
сифицированной. 

В этот раз главы региональных ми-
нистерств и представители Росздрав-
надзора рассмотрели положение дел, 
касающееся осуществления контроля 
качества лекарственных препаратов.

Как отметила руководитель тер-
риториального управления Росздрав-
надзора Ольга Тертерова, в регион 
фальсификаты не поступают уже на 
протяжении 10 лет. Выявляются лишь 
недоброкачественные товары, которые 
не соответствуют правилам изготовле-
ния и реализации. В этом году из 164 
проверенных образцов лекарственных 
препаратов выявлено 9 не соответ-
ствующих стандарту качества. Путь 
для них один - изъятие из обращения. 

Больше всего подделывают анти-
биотики и сердечно-сосудистые пре-
параты. По мнению министра здра-
воохранения Павла Дегтяря, легче 
всего подделать лекарства не в произ-
водственной упаковке, например лечеб-
ные травы. Да и динамика поступления 
на рынок недоброкачественных ле-
карств увеличивается с каждым годом, 
это подтверждает и Росздравнадзор. 

«Рост обусловлен увеличением 
доли некачественного сырья, при-
возимого из других стран, в основном 

ство пользователей таких 
устройств выросло с нуля до 
30 - 34 процентов. Мы про-
гнозируем, что так же будет и 
с 4G. То есть если сейчас про-
никновение составляет около 
пяти процентов в областном 
центре, то в ближайшие 4 - 5 
лет этот показатель достигнет 
25 - 30 процентов, - считает 
генеральный директор макро-
региона «Волга» Tele2 Россия 
Равиль Хайбуллин (на фото). 

Драйвером развития сети 
4G, по словам Хайбуллина, 
сейчас являются онлайн-игры, 
требующие от их любителей 
все более высокой скорости 
Интернета. 

Регион не интересен 
лекарственному фальсификату
из Китая, - рассказала Тертерова. - 
Лекарства-фальсификаты, конечно же, 
намного хуже, ведь это полностью под-
дельные препараты. Можно сказать, 
что Ульяновской области повезло, ведь 
их отсутствие связано с тем, что в реги-
оне нет производителей лекарственных 
средств, да и область слишком мала и 
не привлекает поставщиков фальсифи-
цированной продукции».

Какие меры предпринимаются по 
запрету ввоза лекарств-подделок, рас-
сказал Павел Дегтярь: «Все медикамен-
ты, поступающие в регион, проходят 
обязательный контроль качества на 
базе лабораторий «УльяновскФарма-
ции». Услуги аптечного склада, помимо 
логистики, заключаются в проведе-
нии четкого контроля. На территории 
каждого дочернего учреждения есть 
ответственные лица, которые контро-
лируют качество лекарств от этапа 
отгрузки в аптеку лечебного учрежде-
ния до доставки пациенту. За 2015 год 
каких-либо нарушений со стороны по-
ставщиков не выявлено». 

Тем не менее по итогам заседания 

было решено ужесточить контроль ка-
чества лекарств. Ольга Тертерова пред-
ложила воссоздать центр контроля их 
качества, уже существовавший в регио-
не до 2006 года. «0,5 - 0,8% от общего 
количества лекарственных препаратов, 
поступающих в обращение, изымаются 
ежегодно.  В этом году по России 24 се-
рии сняты с обращения. Чтобы увели-
чить эффективность контроля в обла-
сти, предлагаю создать лабораторный 
комплекс, через него будут проходить 
все медикаменты, ввозимые в регион», 
- заявила она.

 Такие лаборатории существуют во 
многих городах ПФО: Саратове, Ижев-
ске, Самаре, Пензе. Основная доля их 
содержания, примерно 75%, выделяет-
ся из региональных бюджетов. И если 
подобный центр откроют в Ульяновске, 
то казне придется раскошелиться. Хоть 
и со следующего года частные формы 
собственности не будут проверяться 
Росздравнадзором, будет ли оправ-
данна рентабельность лаборатории 
- покажет только тщательный анализ  
бюджета региона. 
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Павловский район
Муратовская библиотека  
отметила юбилей

6 ноября Мура-
товская сельская 
библиотека отмети-
ла 60-летие со дня 
основания. В этот 
день в учреждении 
прошел празднич-
ный вечер, в ходе ко-
торого собравшимся 
продемонстрирова-
ли видеопрезента-
ции о родном селе 
и истории библио-
теки. Почетным го-
стем праздника стал 
один из первых читателей М.А. Абушаев. С 
присутствующими он поделился своими вос-
поминаниями о работе библиотеки и тех, кто 
в ней трудился. 

Завершился юбилей выступлением 
юных читателей библиотеки. Они прочли 
стихи и исполнили вместе с залом песню о 
библиотеке.

Инзенский район
Объединились в ассамблею

В районе создано местное отделение общерос-
сийской общественной организации «Ассамблея 
народов России». Решение об организации мест-
ной ячейки регионального отделения было при-
нято на заседании совета национальностей, про-
шедшего в районной администрации 10 ноября. 
Главная цель организации - вовлечение нацио-
нальных общественных объединений в деятель-
ность по осуществлению мер, направленных на 
укрепление межнационального согласия. В ходе 
обсуждения в Инзенское отделение вошли один-
надцать представителей сельских и городских по-
селений района, а также национальных общин.

Базарносызганский район
В память о визите  
Паустовского

На здании железнодорожного вокза-
ла станции Базарная в Базарном Сызгане 
установлена мемориальная доска в память 
о пребывании в 1915 году здесь русского, 
советского писателя Константина Георгие-
вича Паустовского. Торжественный митинг 
по случаю открытия мемориальной доски 
К.Г. Паустовскому подготовили и провели 
работники районного отдела культуры и му-
ниципальной библиотеки. Почетное право 
открыть мемориальную доску предоставили 
учащимся школы № 2 Артему Фленову и 
Снежане Гореловой. 

Тереньгульский район
Мастер-класс для тереньгульских 
фотографов

6 ноября победители фотоконкурса, прошедшего 
в Тереньгульском районе месяцем ранее, посетили 
Креативное пространство «Квартал» в Ульяновске. 
Здесь для ребят провел мастер-класс Даниил Хари-
тонов. Он рассказал о секретах удачной фотографии, 
продемонстрировал обработку кадров в PhotoShop и 
обсудил с участниками их победные фотографии.

- Важно разглядеть и правильно запечатлеть 
красоту, ловить прекрасные моменты. Для фото-
графа важна не только красивая модель и пейзаж, 
но еще мастерство и талант. Красоту нужно уметь 
передавать зрителю, - заметил Харитонов.

Также в этот день тереньгульцы встретились с 
другим фотографом, организатором первой «Фото-
Сушки» в Ульяновске - Львом Филипповым. Он бы-
вал в Тереньге, посещал знаменитую усадьбу Перси-
Френч и показал ребятам свои фото барского дома.

Новомалыклинский район
В райпо ждут покупателей 

13 ноября в селе Средний Сантимир после 
капитального ремонта открылся магазин Но-
вомалыклинского райпо. В здании строители 
заменили кровлю и окна, привели в порядок 
фасад. Право разрезать красную ленточку пе-
ред входом в новый магазин предоставили со-
трудникам этого магазина, которые работали с 
начала его основания. А на кассе всем покупа-
телям в честь праздника дарили мороженое. 

Чердаклинский район
Школьники выбирают спорт

В период осенних ка-
никул в ФОК «Мир» в 
районном поселке Чер-
даклы состоялись  меж-
районные соревнования 
по скалолазанию на ис-
кусственном рельефе 
и туризму «Надежный 
карабин-2015». В сорев-
нованиях принимали 
участие дети в возрас-
те от 12 до 16 лет. Всего 
было 11 команд из раз-
ных образовательных учреждений. Сначала участникам нужно 
было продемонстрировать свои навыки на скалодроме, затем 
преодолеть туристическую полосу препятствий. Задания вклю-
чали в себя ориентирование в ограниченном пространстве, пре-
одоление параллельных веревок, вязание туристических узлов, 
оказание первой доврачебной помощи пострадавшему, изго-
товление носилок, транспортировку пострадавшего. По ито-
гам соревнований первое место заняла команда № 1 Озерской  
средней школы.

Ульяновский район
По местам воинской славы

В дни школьных каникул воспитан-
ники Ивановского детского дома побы-
вали в городе воинской славы Великие 
Луки. 

- Этот город был выбран не случайно. 
Это путешествие - дань памяти нашему 
выпускнику Герою Советского Союза 
Александру Матвеевичу Матросову, 
ведь именно в Великих Луках находит-
ся его могила. Спасибо администрации 
города, которая откликнулась на нашу 
просьбу и организовала экскурсион-
ную программу для ребят, - рассказал 
директор Ивановского детского дома 
им. А. Матросова Андрей Романов. 

Дети посетили краеведческий му-
зей, крепость, Дом детского творчества 
имени Александра Матросова, Аллею 
Славы и ознакомились с другими до-
стопримечательностями города. Также 
воспитанники побывали на месте, где 
совершил героический подвиг Саша Ма-
тросов, который закрыл своей грудью 
амбразуру немецкого дзота в селе Чер-
нушки Псковской области.

Новоспасский район
Новоселье в Новоспасском

11 ноября в 
районном центре 
ключи от новых 
квартир получили 
18 детей-сирот. 
Однокомнатные 
квартиры для них 
были куплены в 
новом двухэтаж-
ном кирпичном 
жилом доме с цен-
тральными систе-
мами водо-, газо-, электроснабжения и канализации. 
Согласно закону, все квартиры для этой категории 
граждан сданы с полной внутренней отделкой и сан-
техникой. 

По словам министра строительства, ЖКК и 
транспорта Александра Букина, до конца года жилье 
получат еще почти 30 детей-сирот из Новой Майны 
Мелекесского района и Майны. Кроме того, в Улья-
новске завершается строительство 242 квартир для 
этой категории граждан. На реализацию программы 
обеспечения жилыми помещениями детей-сирот в 
этом году выделено более 149 миллионов рублей. 
Также заключены контракты на приобретение квар-
тир в Старой Кулатке и Димитровграде.
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I. Организатор аукциона: Филиал «Ульяновский» ПАО «Т Плюс» 
Юридический адрес: 143421, Российская Федерация, Московская 

область, Красногорский район, автодорога «Балтия», территория бизнес-
центр «Рига-Ленд», строение 3. 

Почтовый адрес: 432042, г. Ульяновск, ул. Промышленная, 5.
Телефоны: 8 (8422) 61-85-61, 8 (8422) 61-85-78, e-mail Kseniya.Sergeeva 

@ tplusgroup.ru
Контактное лицо: Сергеева Ксения Михайловна
II. Продавец: ПАО «Т Плюс»
Юридический адрес: 143421, Российская Федерация, Московская 

область, Красногорский район, автодорога «Балтия», территория бизнес-
центр «Рига-Ленд», строение 3. 

Почтовый адрес: 143421, Российская Федерация, Московская область, 
Красногорский район, автодорога «Балтия», территория бизнес-центр 
«Рига-Ленд», строение 3. 

Телефоны: 8 (8422) 61-85-61, 8 (8422) 61-85-78, e-mail Kseniya.Sergeeva 
@ tplusgroup.ru

Предмет аукциона: право приобретения объектов недвижимого имуще-
ства, принадлежащих ПАО «Т Плюс» (далее - Имущество):
№
лота

Наименование Свиде-
тельство о 
регистра-
ции права 
собствен-
ности

Краткие характе-
ристики

Начальная 
цена/руб.

Шаг по-
вышения 
/руб.

Имущество филиала «Ульяновский» ПАО «Т Плюс»

1 Административно-
бытовой корпус 
центрального ЭР

№ 
114855 от 
07.10.2015 г.

Назначение: не-
жилое, площадь 
застройки 525,69

14 765 000,00 100000,00

Земельный участок № 
110273 от 
02.10.2015 г.

Категория земель: 
земли населен-
ных пунктов, 
разрешенное 
пользование: под 
административно-
бытовым корпусом 
центральной ЭР 
общая площадь 
1421,00 кв. м

2 Незавершенный 
строительством 
комплекс зданий - 
Насосная станция № 
9, расположенное по 
адресу: Ульяновская 
область, г. Ульяновск, 
с. Белый ключ, ул. 
Ключевая, д. 5

73-АТ 
№975648 
от 
16.11.2009  г.

Литера 1А, 1А1, 
2А, 3А, 3А1, 1.
Площадь застрой-
ки 1344,70 кв. м

16 267 000,00 100000,00

3 Незавершенное 
строительством 
рыбное хозяйство 
Ульяновской 
теплоцентрали-2, 
расположенное по 
адресу: Ульяновская 
область, г. Ульяновск, 
28-й проезд Инже-
нерный, д. 3

№ 
121342 от 
15.10.2015 г.

Назначение: не-
жилое,
 литеры 1А, 1А1, 
1А2, 2А, 3А, 1Г, 1-4.
Площадь застрой-
ки 30 910,34 кв. м

33 642 095,00 500000,00

Аукцион проводится открытым по составу участников с открытой фор-
мой подачи предложений по  цене.

Предварительное ознакомление претендентов с информацией об Иму-
ществе, документацией по аукциону (форма заявки, положение об органи-
зации продажи на аукционе, проект договора купли-продажи и иные сведе-
ния), разъяснение порядка проведения аукциона и прием заявок на участие 
в аукционе производится по адресу: г. Ульяновск, ул. Промышленная, 5, тел. 
8 (8422) 61-85-78 в рабочие дни с 08.00 до 17.00 (пятница с 08.00 до 16.00) 
часов по московскому времени с 24.11.2015 г. по 21.12.2015 г. включительно, 
контактное лицо: Сергеева Ксения Михайловна.

Кроме того, документация может быть направлена претенденту по его 
письменному запросу, направленному по адресу Организатора аукциона:                                                                                   
- для юридических лиц - на фирменном бланке с указанием реквизитов;

- для физических лиц - с указанием контактной информации.
Для участия в аукционе претендент должен внести задаток в размере 

5 (пяти) процентов от начальной цены лота, на приобретение которого он 
претендует (НДС не облагается), в срок не позднее 18.12.2015 г. Задаток 
перечисляется на расчетный счет Организатора аукциона с обязательным 
указанием в платежном поручении сведений: 

«Задаток за участие в аукционе по продаже имущества ПАО «Т Плюс» 
(Объект: Административно-бытовой корпус и земельный участок, располо-
женные по адресу: г. Ульяновск, ул. Федерации 60а, лот №1)»;

 «Задаток за участие в аукционе по продаже имущества  ПАО «Т Плюс» 
(Объект: незавершенный строительством комплекс зданий - Насосная стан-
ция № 9, Ульяновская область, г. Ульяновск, с. Белый ключ, ул. Ключевая, 
д. 5, лот № 2)»;

«Задаток за участие в аукционе по продаже имущества ПАО «Т Плюс» 
(Объект: Незавершенное строительством рыбное хозяйство Ульяновской 
теплоцентрали-2 - Ульяновская область, г. Ульяновск, 28-й проезд Инже-
нерный, д. 3, лот № 3)».

Банковские реквизиты Организатора аукциона:
Полное наименование организации: Публичное акционерное общество 

«Т Плюс» 
 143421, Российская Федерация, Московская область, Красногор-

ский район, автодорога «Балтия», территория бизнес-центр «Рига-
Ленд», строение 3. 

ОГРН 1056315070350
Филиал «Ульяновский» ПАО «Т Плюс»
Почтовый адрес получателя: 432042, г. Ульяновск, ул. Промышлен-

ная, 5
ИНН  6315376946 КПП 732743001
р/с 40702810769000060190 
в Отделении №8588 Сбербанка России г. Ульяновск
к/с 30101810000000000602
БИК  047308602 
В наименовании платежа следует указать:
«Перечисляется задаток за участие в аукционе по продаже имущества 

ПАО «Т Плюс» (Объект: Административно-бытовой корпус и земельный 
участок, расположенные по адресу: г. Ульяновск, ул. Федерации 60а, лот  
№ 1)»;

 «Перечисляется задаток за участие в аукционе по продаже имущества  
ПАО «Т Плюс» (Объект: незавершенный строительством комплекс зданий 
- Насосная станция № 9, Ульяновская область, г.Ульяновск, с. Белый ключ, 
ул. Ключевая, д. 5, лот № 2)»;

«Перечисляется задаток за участие в аукционе по продаже имущества 
ПАО «Т Плюс» (Объект: Незавершенное строительством рыбное хозяйство 
Ульяновской теплоцентрали-2, Ульяновская область, г. Ульяновск, 28-й 
проезд Инженерный, д. 3, лот № 3)».

Заявка на участие в аукционе принимается с комплектом указанных в 
настоящем извещении документов и их описью. Заявка и опись докумен-
тов должны быть предоставлены в двух экземплярах. Ответственность за 
своевременную доставку заявки и документов, необходимых для участия в 
аукционе, возлагается на претендента.

К заявке прилагается копия платежного поручения с отметкой банка об 
исполнении, подтверждающего внесение претендентом установленной сум-
мы задатка на вышеуказанный расчетный счет. В случае если Претендент не 
станет победителем аукциона, задаток ему возвращается в течение 10 дней с 
момента подписания протокола об итогах аукциона.

Юридические лица дополнительно прилагают к заявке:
- нотариально заверенные копии учредительных документов;
- нотариально заверенные копии свидетельств о регистрации юридиче-

ского лица и о постановке на учет в налоговом органе;
- заверенные претендентом документы, подтверждающие назначение 

на должность (и срок полномочий) лиц, имеющих право действовать от 
имени юридического лица без доверенности;

- бухгалтерский баланс (формы № 1, № 2) на последнюю отчетную дату 
(или за время существования юридического лица), заверенный организа-
цией;

- письменное решение соответствующего органа управления претен-
дента, разрешающее приобретение имущества, если это требуется в соответ-
ствии с учредительными документами (оригинал).

- реквизиты для возврата задатка. 
- выписка из Единого государственного реестра юридических лиц, да-

тированная не ранее пяти дней до подачи Заявки. 
Перечень прилагаемых к заявке дополнительных документов, подавае-

мых физическими лицами:
- копия паспорта или копия иного удостоверения личности. 
-  нотариально заверенное согласие супруга (в случае, если претендент 

не состоит в зарегистрированном браке - заявление о том, что претендент не 
состоит в зарегистрированном браке);

-  реквизиты для возврата задатка;
Индивидуальные предприниматели (далее – ИП) дополнительно пред-

ставляют следующие документы:
- нотариально заверенная копия свидетельства о регистрации;
- нотариально заверенная копия свидетельства о постановке ИП на 

учет в налоговый орган.
- нотариально заверенное согласие супруга (в случае, если претендент 

не состоит в зарегистрированном браке - заявление о том, что претендент не 
состоит в зарегистрированном браке);

- реквизиты для возврата задатка; 
- выписка из Единого государственного реестра индивидуальных пред-

принимателей, датированная не ранее пяти дней до подачи Заявки. 
В случае подачи заявки представителем, он должен предъявить надле-

жащим образом оформленный документ (доверенность), удостоверяющий 
его право действовать от имени заявителя (с документами, удостоверяющи-
ми его личность).

Дата признания претендентов участниками аукциона: 22.12.2015 г. в 10 
часов 00 минут.

На аукцион допускаются только участники, прошедшие процедуру ре-
гистрации и имеющие право или документально оформленные полномочия 
на подписание протокола об итогах аукциона и договора купли-продажи 
Имущества.

Победителем аукциона признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену за предмет торгов. В день проведения аукциона Организатор 
аукциона и победитель подписывают протокол об итогах аукциона. 

Договор купли-продажи Имущества заключается между Продавцом 
и победителем аукциона в течение 20  (двадцати) дней с даты подведения 
итогов аукциона. В случае уклонения победителя аукциона от подписания 
протокола об итогах аукциона или договора купли-продажи, он утрачивает 
сумму внесенного им задатка и лишается статуса победителя аукциона. 

Аукцион состоится 23.12.2015 г. в 10 часов 00 минут  по московскому 
времени по адресу: г. Ульяновск ул. Промышленная, 5, 358 кабинет - зал 
конференции. 

Регистрация участников аукциона проводится 22.12.2015 г. в 10 часов 
по московскому времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Промышленная, 5, 358 
кабинет - зал конференции.

ВНИМАНИЕ: Организатор аукциона имеет право отказаться от про-
ведения аукциона не позднее, чем за 3 (три) дня до даты его проведения, не 
неся никакой ответственности перед Участниками аукциона или третьими 
лицами, которым такое действие может принести убытки. Организатор аук-
циона незамедлительно в письменной форме уведомляет всех Участников 
аукциона (Претендентов) об отказе от проведения аукциона. В этом случае 
Организатор аукциона возвращает Участникам аукциона (Претендентам) 
внесенные ими в качестве задатка денежные средства, в течение 10 (десяти) 
банковских дней со дня отказа от проведения аукциона.

Извещение об аукционе по продаже недвижимого имущества, принадлежащего публичному акционерному обществу  «Т Плюс»

авиа

Red Wings заявила о намерении 
заказать новые Ту-204 АО «Авиастар-СП» завершило 

работы по установке интерьера 
на SSJ-100 для авиакомпании 
«Аэрофлот».

Олег ДОлгОв �

В АО «Авиастар-СП» продолжаются 
работы в рамках договора о производ-
ственной кооперации между авиазаво-
дом и компанией АО «Гражданские са-
молеты Сухого».

На предприятии завершены работы 
по установке интерьера на SSJ-100 для 
АК «Аэрофлот». В рамках производ-
ственной кооперации на «Авиастаре» 
осуществляется монтаж кухонных и туа-
летных модулей, боковых и потолочных 
панелей, гардеробов, перегородок, пас-
сажирских кресел и кресел бортпровод-
ников в комплектации по требованию 
покупателя. На самолетах SSJ-100 уста-
навливаются аварийно-спасательное 

оборудование, средства противопожар-
ной защиты. 

В производстве окончательной сбор-
ки АО «Авиастар-СП» под выполнение 
работ по монтажу интерьера выделен 
специальный участок, на котором одно-
временно могут находиться до двух ВС 
SSJ-100. 

Лайнер для «Аэрофлота» был оттран-
спортирован на летно-испытательную 
станцию, где провели отработки системы 
кондиционирования воздуха самолета 
при работающей ВСУ. Теперь самолету 
предстоит пройти заключительный этап 
проведения предполетной подготовки 
перед перелетом на аэродром в Жуков-
ский для последующей передачи ВС за-
казчику.

Прибытие на «Авиастар-СП» из 
Комсомольска-на-Амуре очередного 
Sukhoi Superjet-100 ожидается до 20 но-
ября. До конца года планируется пере-
дать заказчику еще три самолета Sukhoi 
Superjet-100. Всего в 2015 году на улья-
новском авиазаводе намерены выпол-
нить работы по установке интерьера на 
13 SSJ-100.

Особое место среди  
аэрокосмических кластеров 

На базе управляющей компании кластера планируется создать центр кол-
лективного пользования. Таким образом, участники кластера будут иметь воз-

можность пользоваться программным, техническим и технологическим оборудованием, 
позволяющим оперативно и с высочайшим качеством осуществлять реверсивный ин-
жиниринг для фундаментальных и прикладных исследований, проводимых научных и 
производственных работ, а также для выполнения специальных проектов по договорам 
с другими организациями.

Кроме того, в рамках профориентационного направления Ульяновского авиацион-
ного кластера реализуется проект «Авиакузница». Его основными направлениями яв-
ляются содействие в подготовке кадров для авиационной отрасли, в том числе привле-
чение и удержание персонала в составе кластера «Ульяновск-Авиа», а также создание 
условий для запуска инновационных проектов и разработки эффективных инструмен-
тов в области профильного обучения и воспитания молодежи.

«Чёртова дюжина» SSJ-100
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16.03.2015. Ульяновское предприятие «Спектр-Авиа». Передача авиакомпании Red 
Wings лайнера SSJ-100 с установленным на «Авиастаре» интерьером и окрашенного 
на «Спектр-Авиа» 

Кирилл ШевченКО  �

В ходе пресс-конференции, посвященной 
предварительным итогам 2015 года, руко-
водство авиакомпании Red Wings заявило о 
намерении увеличить парк ВС ульяновского 
производства.

 По словам топ-менеджеров АК, год стал 
одним из успешных для компании - только 
за девять месяцев объем перевозки увеличен 
почти на 20 процентов, и Red Wings впервые 
в истории  перевезли миллионного за год 
пассажира. К концу года планируется пере-
везти порядка 1,2 миллиона человек. 

Как и планировалось в начале года,  
АК приобрела пять самолетов Sukhoi Superjet-
100. Теперь авиапарк Red Wings состоит из са-

молетов отечественного производства: восьми 
лайнеров Ту-204 и пяти SSJ-100.

К концу 2016 года планируется увели-
чить авиапарк до десяти SSJ-100, а также 
нарастить и число Ту-204. Предварительный 
договор на поставку пяти самолетов типа 
был подписан на МАКСе в 2015 году. Также 
ведутся переговоры по приобретению трех 
самолетов Ту-204 авиакомпании «Транс-
аэро».

Буквально на следующий день, в среду,  
18 ноября, глава Минпромторга РФ Денис 
Мантуров сообщил, выступая на правитель-
ственном часе в Совете Федерации, что в 2016 
году Россия произведет порядка 40 граждан-
ских самолетов, включая SSJ-100 и Ту-204.
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В Ульяновске создаются новые 
рабочие места,  только трудятся 
на них «особые» люди. Бывшие 
осужденные, отбывшие срок в 
исправительных учреждениях 
региона и наконец получившие 
право на нормальную жизнь.  

ЛиЛиана РахматуЛЛина �

 Центр социальной трудовой адаптации 
«Свобода». Именно здесь те, кто вышел из 
колонии, находят понимание, сочувствие, а 
главное - помощь.

- Решение вопросов социальной реа-
билитации лиц, освобождающихся из мест 
лишения свободы, является одним из при-
оритетных направлений в деятельности 
уголовно-исполнительной системы. Стати-
стика показывает, что, как правило, лица, осво-
бодившиеся из исправительных учреждений, 
испытывают трудности с трудоустройством. 
Это является одним из факторов повторной 
преступности. Созданный в нашем регионе 
Центр трудовой адаптации нацелен на ре-
шение социальных вопросов, включающих 
в себя трудоустройство, жилищные вопросы, 
юридические консультации и иную необхо-
димую помощь лицам, освободившимся из 
мест лишения свободы, - комментирует руко-
водитель пресс-службы УФСИН России по 
Ульяновской области Валентина Касьянова.

Центр трудовой адаптации преуспе-
вающий бизнесмен Владимир Сидоров 
создал чуть менее года назад. Его пер-
выми клиентами стали четыре человека, 
которым после выхода из зоны просто 
некуда было идти. Предприниматель дал 
им кров и работу. Сейчас те четверо пере-
ехали со съемных квартир в собственные, 

женились и даже не думают о возвраще-
нии на преступный путь. 

- За этот год мы добились многого: уже 
трудоустроены более 100 осужденных. 
Если раньше мы начинали работать с теми, 
кто освобождается, то сейчас работаем с 
теми, кто только попал в колонию. Сразу 
ищем им работу и ведем разъяснительные 

беседы, - делится первыми успехами ру-
ководитель Центра социальной трудовой 
адаптации осужденных «Свобода» Влади-
мир Сидоров. 

Бизнесмен работает с исправительными 
учреждениями давно. В свое время именно 
он консолидировал интересы мелких про-
мышленных предприятий, готовых разме-
стить заказы на изготовление продукции 
на базе ульяновских колоний. Человек, 
занятый работой, а тем более если эта ра-
бота приносит не только удовольствие, но 
и прибыль, не потерян для общества, - счи-
тает Владимир Сидоров. 

Согласно с этим и руководство 
ФСИН. Начальник УФСИН России по 
Ульяновской области Алексей Нецкин 
уверен, что грамотно построенная работа с 
осужденными поможет избежать рецидива. 
Нашли поддержку и у областной власти. 

- Недавно город выделил нам здание 
на улице Камышинской. Сейчас ведутся 
ремонтные работы, помещение находилось 
в аварийном состоянии. Там уже функцио-
нирует мойка, шиномонтаж и участок про-
изводства по переработке стеклопластика. 
Все рабочие места отданы бывшим осуж-
денным, - рассказывает Сидоров. 

Но Сидоров надеется и на дальнейшую 
поддержку местных чиновников. Одному 
ему просто не справиться, количество же-
лающих жить нормальной жизнью из чис-
ла бывших преступников только растет, а 
собственных предприятий у бизнесмена не 
так уж и много. 

Информация об итогах продажи имущества на аукционе 
№

лота
Дата и место проведе-

ния торгов
Наименование продавца 

имущества
Наименование имущества, адрес Цена сдел-

ки, руб.
Покупатель

1 18.11.2015
г. Ульяновск, ул. Л. 
Толстого д. 58, каб. 

20, 11.00 

Департамент государ-
ственного имущества и 
земельных отношений 
Ульяновской области

Кордон, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 68,2 
кв. м, инв. № 73:244:002:001753360, лит. А, кадастровый номер: 

73:17:030403:339, расположенный по адресу: Ульяновская область, 
Сурский район, квартал 65 Сурского лесничества

142270 Башаева Л.А.

27 ноября 2015 года в министерстве строительства, жилищно-коммунального комплекса и 
транспорта Ульяновской области будет организовано проведение «прямых телефонных линий» с 
жителями Ульяновской области по вопросам антикоррупционного просвещения

По вопросам уведомления о фактах коррупции в министерстве строительства, жилищно-
коммунального комплекса и транспорта Ульяновской области и подведомственных ему учреж-
дениях, искоренения причин и условий, порождающих коррупцию в сфере строительства, 
жилищно-коммунального комплекса и транспорта, обеспечения прозрачности деятельности ми-
нистерства и подведомственных учреждений просим обращаться по телефону 8 (8422) 58-95-52 с 
09.00 до 18.00. Перерыв с 13.00 до 14.00. 

В Ульяновской 
области 
возродился  
еще один  
Дом культуры.

андРей КОРЧаГин �

Культурный объект в Ундорах 
обрел вторую жизнь благодаря 
проекту «Народная инициатива», 
предложенному губернатором 
Сергеем Морозовым.

Дом культуры в селе Ундоры 
построен в 1984 году. Довольно 
быстро он стал неотъемлемой 
частью жизни жителей села, ко-
торый привлекает к себе разные 
слои населения: детскую аудито-
рию, молодежь, взрослое населе-
ние, пенсионеров. 

В ДК базируются детская 
школа искусств имени Свиридо-
ва, Воскресная церковная школа, 
работают различные кружки и 
клубы по интересам. Дом культу-
ры известен вокальным ансамб-
лем «Волжанка», хореографи-
ческими ансамблями, театром 
эстрадных миниатюр. А местный 
оркестр народных инструментов 
носит почетное звание  народного 
коллектива.

- В прошлом году наш куль-
турный объект отметил 30-летний 
юбилей, - вспоминает директор 
Ундоровского Дома культуры Лю-
бовь Навых. - К нам в клуб при-
ходят жители от 4 до 80 лет. Но, 
к сожалению, в последние годы 
возникла серьезная проблема: 
сцена нашего ДК оказалась в ава-
рийном состоянии. Это не давало 
возможности полноценно прово-
дить уроки, организовывать в ДК 
большие мероприятия. Но тем не 

менее мы все равно изо всех сил 
старались привлекать и детей, и 
взрослых к участию в областных 
конкурсах, многочисленных про-
ектах. Так, например, мы участво-
вали в проектах, направленных на 
сохранение народных традиций, 
возрождение народной культуры, 
в православных проектах…

На ремонт скидывались 
всем миром

- Когда мы узнали о существо-
вании проекта «Народная ини-
циатива», инициированного гу-
бернатором Сергеем Морозовым, 
очень обрадовались, - призналась 
директор Ундоровской детской 
школы искусств Елена Куликова. - 
Ведь благодаря ему нам удалось не 
только отремонтировать сцену, но 
и обновить зрительный зал: покра-
сить в нем стены, установить новую 
систему отопления, приобрести но-
вые осветительные приборы, новые 
кулисы. Жизнь налаживается…

Для того чтобы стать участни-
ками «Народной инициативы», ру-
ководству ДК требовалось собрать 
1,25 миллиона рублей. Причем 
десятая часть этих средств должна 
была быть народными пожертво-
ваниями - средствами, собранными 
рядовыми жителями Ундоров.

- Если бы мы не собрали не-
обходимые 10% от стоимости 
проекта, то по условиям не смог-
ли бы участвовать в «Народной 
инициативе», - пояснила худо-
жественный руководитель ДК, 
руководитель местного театра 
эстрадных миниатюр Людмила 
Орехова. - Объявление о начале 
проекта и сборе денег висело вез-
де. Деньги мы собирали дружно, 
как говорится, всем миром. В на-
шем селе проживают около трех 
с половиной тысяч человек, и 
практически каждый житель внес 
свою «копеечку». Каждый сда-
вал столько, сколько мог: кто-то 
- 100 рублей, кто-то - 200, кто-то 
- 1000… Люди откликнулись еще 
и благодаря тому, что у нас в селе 

много семейных династий высту-
пают на этой сцене. Примерно в 
двух десятках наших семей посе-
щают ДК представители уже трех 
поколений: бабушки и дедушки, 
их дети, а также внуки.

В итоге необходимые 10% от 
стоимости проекта «народных де-
нег» жители села собрали. Кроме 
того, 519 тысяч рублей было вы-
делено из областного, а 434 тыся-
чи рублей - из местного бюдже-
та. Оставшиеся средства внесли 
градообразующие предприятия, 
предприниматели, меценаты, ра-
товавшие за возрождение Дома 
культуры… 

Миллионы обрели 
владельцев

Отметим, что конкурсный 
отбор проектов развития муни-
ципальных образований, под-
готовленных на основе местных 
инициатив граждан, проводился 
в этом году региональным мин-
фином. В итоге на конкурс было 

представлено 49 проектов, 47  -  
допущено для участия. 

В итоге, кроме Ундоровского 
ДК, победителями были призна-
ны еще полтора десятка проек-
тов. На реализацию 16 проектов-
победителей будет потрачено 22 
миллиона 843 тысячи 100 рублей, 
причем облбюджет даст лишь не-
многим более половины - 11,953 
миллиона.  

- Этот проект очень важен для 
региона, - считают организаторы 
«Народной инициативы». - Его 
реализация, с одной стороны, по-
может выстроить новые партнер-
ские отношения между властью 
и гражданами, будет способство-
вать повышению гражданской 
активности в решении местных 
проблем, повышению открытости 
органов управления и доверия 
населения к власти всех уровней 
и эффективности использования 
бюджетных средств, а с другой 
- улучшит благоустройство насе-
ленных пунктов области.

«Свободные» рабочие места

Народная инициатива - народный бюджет 

Отремонтированный зал «ДК»...                                                                             ...и зал ожидающий ремонта

Уже трудоустроены более 100 осужденных
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еКатеРина нейфеЛьд �

Владимир Федорович Трибун-
ский построил в нашем регионе 
«на голом месте» около четырех с 
половиной тысяч километров до-
рог. А еще мосты, дома, площадки. 
Но живет он в наших краях всего 
тридцать лет из своих семидесяти 
семи. Носит на груди значок почет-
ного гражданина области, но Улья-
новск своим домом не считает. Он 
вообще затрудняется сказать, где 
его дом. Ведь вся жизнь Владими-
ра Трибунского - это дорога. 

- Родился я в Сердобске, город-
ке, где часы с кукушкой делают, это 
Пензенская область. Там я прожил 
три года, и началась война. Отца 
забрали на фронт, а мать осталась 
с четырьмя ребятишками. Тогда 
поехала она к своим родителям в 
Саратов, в большой совхоз. И нас с 
собой. Как говорится, в одной руке 
сетка, в другой руке Светка. Прие-
хала туда тетка Наталья и говорит: 
«Давай я у тебя одного пока за-
беру». А кого? Георгий, он старше 
меня на четыре года, это уже му-
жик был, девять лет ему было. Ва-
лентина, на год младше меня, она 
девчонка, ее никак нельзя. Петька 
был такой малюсенький - за так не 
нужен. И вот решили меня времен-
но отдать тетке.

- Далеко?
- В село Борское, на границе с 

Оренбургом. Было мне четыре с 
половиной года, но я  очень хоро-
шо помню эту дорогу. Ехали снача-
ла на телеге. Женщины всю дорогу 
пели и говорили мне, что сейчас 
будем ехать по железной дороге. Я 
сидел и в своей маленькой голове 
пытался представить, какая она, 
эта дорога: наверное, лист железа 
лежит и по нему вагоны едут. А как 
приехали на станцию, вижу: всего-
то две железные ниточки, а между 
ними палочки. «Как по ним ездить-
то?» - пытался я узнать у женщин. 
Но они сами ничего не понимали 
и не смогли мне тогда толком объ-
яснить…

Доехали до Саратова, а оттуда 
пешим строем до речного вокзала. 
Пароход казался мне большим, 
шумным. Погрузились на палубу, 
отчалили. И между мной и ма-
терью вода все увеличивалась и 
увеличивалась. Сначала она спо-
койно стояла, махала, а потом как 
забегала, закричала, заплакала. Ну 
и я реву. Тут кто-то подошел, дал 
мне большую сушеную рыбину, и 
я отвлекся.

- Как пережили войну? Нико-
го она не забрала из вашей се-
мьи?

- Всю войну я прожил у тетки, 
закончил там начальную школу. 
Отец с фронта вернулся. Живой. 
Но ранило несколько раз, контузи-
ло. Вся семья уцелела, отец собрал 
нас, и переехали мы в Петровск, это 
между Пензой и Саратовом. Там я и 
заканчивал школу. Отец про войну 
ничего не рассказывал. Бывало, 
приезжал к нему друг подполков-
ник. Они садились, наливали, вы-
пивали, закусывали. Подполковник 
говорит: «Федьк, а ты помнишь, как 
под Андреевкой было?». Отец взды-
хал: «Да уж!». И все.

- Мне кажется, тот самый 
детский вопрос об устройстве 
железной дороги, который 

остался без ответа, и привел 
вас в дорожный институт.

- Может быть, может быть…
Саратовский автодорожный ин-
ститут. САДИсты мы были, если 
сокращенно, - смеется Владимир 
Федорович. - Туда поступил после 
школы в 56-м году. В дипломе нам 
писали: «дорожный инженер». 
Мы все могли строить с этим ди-
пломом: аэропорты, железные до-
роги, речные порты, автодороги. 
Распределение было таким: на 
стене карта СССР, а там кружки, 
куда нужны специалисты. Город и 
условия: оплата, жилье и все про-
чее. Выбирали в порядке очереди 
по оценкам. Успехи наши за все 
годы учебы вычислили до тысяч-
ных. Из 175 выпускников я был 
где-то сорок восьмой. Посмотрел 
на карту и сказал: «Дальше Волги 
только в наручниках!».

- И какой же из волжских го-
родов выбрали?

- После института приехал в 
Куйбышевский автодор област-
ной. Двенадцать лет я отслужил в 
Чапаевске, замом начальника. По-
том перевели в Куйбышев. И там 
двенадцать лет главным инжене-
ром. А потом «в мешок посадили» 
и привезли сюда, в Ульяновск. 
Второго декабря будет тридцать 
лет, как я здесь.

- Что значит «посадили в 
мешок»?

- Я же не собирался ехать-
то никуда. Там у меня все было: 
Волга, лодка, рыбалка. А когда 

приглашают в горком и говорят: 
«Знаете, товарищ дорогой, у нас 
есть предложение направить вас 
в Ульяновск на подкрепление ка-
дров. У вас вопросы есть?». Как 
только рот разинул, тебя снимают 
там и не принимают тут. Вот и все. 
А на разговор со мной приехал на-
чальник главка. Приехал первого 
декабря, озвучил «предложение». 
А второго я был уже в Ульяновске. 
Как раз в свой день рождения при-
ехал. Один, в незнакомый город.

- Почему один? А как же  
семья?

- Жена у меня учительницей ра-
ботала, сын сдавал экзамены в тот 
год. Они остались в Куйбышеве до 
июня. До тех пор жил один. Дали 
сразу мне квартиру двухкомнатную, 
но что мне там делать? Голые стены, 
ни чашки, ни ложки. Выделили вре-
менную комнату в общежитии на 
улице Розы Люксембург, и я охот-
нее жил эти полгода там. Прихожу: 
люди, самовар кипит…

- А почему вообще вас вдруг ре-
шили перевести в Ульяновск?

- Был в те времена Колбин 
первым секретарем, грамотный 
управленец. Ему подсказали, что 
в Ульяновске образовалась такая 
структура из областных началь-
ников, которые в один клубок 
сплелись и между собой все дела 
решают. Тогда он уволил всех этих 
местных начальников, а собрал: 
меня с Куйбышева, газовика с 
Тулы, кого-то еще откуда-то. 

- И каким был Ульяновск в 85 
году? Сильно отличался от 
современного?

- Что касается людей, духа го-
рода, то все как было со времен 
Обломова, так и остается. В других 
городах люди побыстрее бегают. А 
тут ленятся. И приворовывают. 
Впрочем, как по всей России. Вот 
в Москве, там живут киты. Хап - и 
нефть моя, хап - и газ мой, хап - лес 
мой. В Самаре - акулы. Хап - завод 
мой. А в Ульяновске, в области жи-
вут полтора миллиона пираний: 
щип-щип-щип - и бюджет твой гол 
как сокол. Бюджет Автодора был 
при мне больше бюджета области. 
Горячев удивлялся насмерть.

- То есть у вас не воровали?
- Нет. А если узнавал об этом, 

сразу выгонял. Если человек се-
годня одну доску стащил, завтра 
он стащит две. Нельзя на это глаза 
закрывать.

- А что касается дорог, как 
поменялась ситуация за эти 
тридцать лет?

- В 85 году в Ульяновской об-
ласти дорог не было. До многих 
райцентров просто не было ас-
фальта. Я где-то за месяц объез-
дил всю область, проанализировал 
ситуацию, изучил, как дела велись 
в Автодоре. Тогда были так назы-
ваемые дорожные фонды. Когда 
каждое предприятие отдавало три 
процента от своей выручки на ре-
монт и строительство дорог. День-
ги были, но Автодор неправиль-
но их распределял. Общий фонд 
каждый год делился поровну на 
двадцать один район: везде делали 
каждый год по километру. Это же 
неправильно. Пока до середины 
дороги доберешься, первые кило-
метры уже рассыпятся. А большие 
объемы не могли делать единовре-
менно еще и потому, что техники 
не было. Практически вручную 
асфальт клали.

Я предложил другую схему. 
Предложил в счет фондовых денег 
взять у всех предприятий технику. 
Собрали огромный парк таким об-
разом.

- Помните свою первую до-
рогу, которую построили в 
Ульяновской области?

- Первая задачка была в Сур-
ском районе. Девятнадцать кило-
метров асфальта и шесть мостов 
от Астрадамовки до Шемурши. 
Горячев собрал целую делега-
цию, и приехали мы в Шемуршу, 
в марте. Деревня собралась вся. 
Горячев пиджак снял и пошел на 
трибуну: «Я вам привез всех лю-
дей из области, кто нужен. Мы к 
октябрю сделаем вам 20 километ-
ров асфальта, сделаем столовую, 
построим школу, сделаем клуб, 
больничку деревенскую». Зал за-
тих. И только один мужик, с одной 
ногой, инвалид войны, вышел на 
трибуну: «Юрий Фролович, вот 
вас недавно назначили, и вы вот 
так себя ведете. Народ, конечно, 
в ваши сказки не поверил. Вы это 
не сделаете». У Горячева лысина 
была большая, она стала сизой. 
Хлопнул кулаком: «Сказал - сде-
лаю!». И действительно сделали. 
Только не к октябрю, а к ноябрю, 
потому что в тот год дождей много 
шло, погода тормозила.

Как закончили, опять все при-
ехали в деревню, Юрий Фроло-
вич уже героем. Бабки выбегали к 
нему: кто варежки дарил вязаные, 
кто носки…

- В общей сложности сколько 
дорог у нас построили?

- На голом месте около 4,5 ты-
сячи километров. В Самаре боль-
ше. Но не только дороги строили. 
Дома тоже. Когда я только пришел 
в Ульяновский автодор, там спи-

сок висел с очередью на квартиры 
от пола до потолка. За три года 
этот список снял. Сами себе и за-
одно другим жилье построили. На 
Рябикова, на Розы Люксембург, на 
Свияге - вот эти три свечки стоят 
за мостом…

- А что тяжелее строить: до-
роги или дома?

- Дороги, конечно. Дом что? 
Кирпич на кирпич шлеп -  и готово.

- Мне кажется, и дороги сей-
час так шлепают…

- За это надо судить. Я Морозо-
ву сто раз говорил. И Беспаловой: 
«Вы уж решите, что вы оставляе-
те на дорогах, воду или асфальт?» 
Потому что вместе они существо-
вать не могут. А еще: «Вы зачем 
по Гончарова асфальт толщиной 
в палец размазываете? Лето про-
ездить? Под асфальтом должно 
быть основание железное». То, что 
раньше клали, уже превратилось 
в глину. И теперь на эту глину 
кладут в два пальца толщиной ас-
фальт. И мороз его разрывает.

- Почему же никто не делает 
как надо?

- «Мерседесы»… Вот их раска-
тать надо и под асфальт положить.

- Еще всегда интересует вопрос, 
почему в районах, в селах доро-
ги лучше, чем в городе?

- Это из-за фур. Останови-
ли железные дороги насмерть в 
СССР. Стоят тысячи вагонов. И 
они никому не нужны. Весь груз 
возят фурами. Это называется 
логистика, это оправдано для про-
изводителя. Система от ворот до 
ворот. Но для дорог это страш-
ное дело. В 80-х начиналось с  
КамАЗов, их еще можно было 
контролировать. Дорожники за-
ставили их ставить второе колесо, 
вторую ость, чтобы нагрузка была 
не больше шести тонн на ось, как 
положено по СНИПу. А теперь - 
фуры. Колеса на них «авиацион-
ные», они «чугунные», не мнутся, 
не гнутся. Огромное давление в 
шинах. Режут асфальт, глину к 
обочине выдавливают из-под ас-
фальта. Страшные колеи на до-
рогах из-за них. По этим колеям, 
когда едет бедный «жигуленок», 
не известно, куда его вынесет: на 
обочину или на встречку…

- И что же, будет все хуже и 
хуже?

- Все хуже и хуже. Развалили 
все дороги по всей России. Кто-то 
на этом наживается. Поэтому я во-
ров не переношу.

- Вы же несколько лет рабо-
тали в Законодательном со-
брании. Там удавалось вам до-
носить до нужных людей вот 
эти прописные истины?

- Иногда удавалось, конечно.
- В декабре наше Заксобрание 
отмечает двадцатилетие. 
Есть у вас для них пожелания?

- Пожелал бы я пересмотреть 
состав, организовать перевыбо-
ры. Потому что сегодня состав… 
удивительный. Четыре «генера-
ла» сидят в президиуме. Это за-
чем? Одного бы хватило. А в зале 
такой контингент депутатов, что 
я даже удивляюсь. Многим там 
делать нечего. Сидят и кнопочки 
нажимают.

- И у вас, получается, ско-
ро дата: и день рождения, и 
ваш юбилей как гражданина 
Ульяновской области. Какие 
итоги можете подвести?

- Построил много, а проехал 
еще больше. И к 77 годам где мой 
дом - не знаю. Ведь с мамой я про-
жил девять лет из семидесяти 
семи. С отцом еще меньше. На-
верное, где мои дороги, там и моя 
родина…

Дороги 
Владимира Трибунского

В рубрике «Жизнь 
замечательных людей» 
мы рассказываем о 
почетных гражданах 
Ульяновской области. 
В Золотой книге о них 
написано по нескольку 
строк. А какие они, 
наши лучшие люди? 
Как они живут, во 
что верят, что знают 
такого, что неизвестно 
большинству?
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Сейчас можно сколь-
ко угодно вспоминать 
поединок с «Сибсельма-
шем» (4:6), где наша ко-
манда не использовала 
уйму голевых моментов, 
но время назад все равно 
не повернешь. У «Волги» 
на старте чемпионата три 
поражения в трех матчах 
и место в подвале турнир-
ной таблицы. 

Не такого результата 

ждали ульяновские бо-
лельщики от обновлен-
ной «Волги», но и посы-
пать голову пеплом пока 
явно рановато.

Несмотря на неудач-
ный старт, психологи-
ческий климат в коман-
де нормальный. Такого 
мнения придерживается 
главный тренер «Волги» 
Вячеслав Манкос.

- Когда над игроками 
совсем ничего не довлеет, 
с точки зрения результата 

- это тоже нехорошо, - по-
делился с «Ульяновской 
правдой» наставник на-
шей команды. - Поэтому 
все игроки очень серьезно 
настраиваются на пред-
стоящий поединок, все 
мы постараемся порадо-
вать наших болельщиков.

Отрадно, что «лаза-
рет» «Волги» практиче-
ски пуст. Как говорит сам 
Манкос, «мелкие болячки 
не в счет». Приступил к 
индивидуальным трени-

ровкам 
Максим 
Эйсбрун-
нер, и вполне 
возможно, что уже 
в ноябре он сыграет за 
«Волгу».

По мнению большин-
ства экспертов, «Динамо-
Казань» - главный аут-
сайдер чемпионата. Не 
скрывает проблем 
и главный тренер 
клуба из Татарстана 
Сергей Фирсов: «У 
нас минимальный 
бюджет для уча-
стия в Суперлиге, 
поэтому в нашей 
команде много моло-
дых игроков, кото-
рые еще вчера играли 
в Высшей лиге».

Р е з у л ь т а т ы 
матчей (17 ноября): 
«СКА-Нефтяник» - 
«Уральский трубник» - 
12:4, «Байкал-Энергия» 
- «Родина» - 5:3, «Сиб-
сельмаш» - «Динамо-
Казань» - 7:4, «Зоркий» - 
«Динамо-Москва» - 3:11, 
«Старт» - «Водник» - 4:4.

Сегодня ульяновская «Волга» сыграет против «Динамо-Казани».  
Нам нужна только победа.
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Богатырский раз-
мах Максима 
Пахомова уже 
испытали многие 
команды Супер-
лиги. На счету 
форварда «Вол-
ги» шесть заби-
тых мячей в трех 
матчах

Турнирная таблица
1. «Байкал-Энергия» (Иркутск) 4 4 0 0 26-7 12
2. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 4 4 0 0 32-16 12
3. «Динамо-Москва» (Москва) 3 2 1 0 26-14 7
4. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 4 2 1 1 21-20 7
5. «Енисей» (Красноярск) 2 2 0 0 15-4 6
6. «Зоркий» (Красногорск) 3 1 1 1 14-18 4
7. «Старт» (Нижний Новгород) 3 0 3 0 15-15 3
8. «Водник» (Архангельск) 4 0 3 1 13-15 3
9. «Родина» (Киров) 3 1 0 2 7-11 3
10. «Кузбасс» (Кемерово) 3 0 1 2 10-23 1
11. «ВОЛГА» (Ульяновская область) 3 0 0 3 14-22 0
12. «Динамо-Казань» (Казань) 3 0 0 3 8-22 0
13. «Ур. трубник» (Первоуральск) 3 0 0 3 5-19 0

Финал чемпионата мира 
начнется в 16.00

Финальный матч чемпионата 
мира по хоккею с мячом, который 
пройдет в нашем регионе в буду-
щем году, пройдет в Ульяновске  
7 февраля на центральном стади-
оне «Труд» и начнется в 16.00.

Сборная России на группо-
вом этапе сыграет с Казахстаном 
(1 февраля), Финляндией (2 фев-
раля) и Швецией (3 февраля). 
Все матчи наша национальная ко-
манда сыграет на «Труде» в 19.00. 
Кроме того, в группе «А», но уже 
в другой подгруппе, сыграют ко-
манды США, Норвегии, Белорус-
сии и Латвии.

Команды группы «В» вступят 
в борьбу 8 февраля. 

«Черемшан» и «Волга-2» - 
лучшие

Хоккеисты димитровградско-
го «Черемшана» выиграли тур-
нир на призы Федерации хоккея 
с мячом среди команд Высшей 
лиги, который проходил в Киро-
ве. Ульяновская «Волга-2» заняла 
второе место.

На Вятке «Черемшан» до-
бился максимального резуль-
тата, переиграв всех своих со-
перников: «СКА-Свердловск» 
(3:2), «Родину-98» (8:0), «Строи-
тель» (5:3), «Родину-2» (4:3) и 
«Волгу-2» (4:2). Лучшим бом-
бардиром мелекесцев с семью 
забитыми мячами стал легенда 
кировского хоккея Вячеслав 
Бронников.

Юные же волжане, кро-
ме «Черемшана», уступили 
«Родине-98» (3:6), победив при 
этом «Родину-2» (1:0), «Строи-
тель» (6:1) и «СКА-Свердловск» 
(4:1). Лучшим бомбардиром тур-
нира стал 17-летний нападающий 
ульяновской команды Артем Га-
реев, 11 раз поразивший ворота 
соперников.

Уже завтра, 21 ноября, обе 
наши команды стартуют во все-
российских соревнованиях «Выс-
шая лига» (ранее этот турнир на-
зывался первенство России среди 
команд Высшей лиги). «Волга-2» 
сыграет в Сыктывкаре против 
«Строителя», а «Черемшан» в 
Кирове против «Родины-2».

Два «золота»  
и два «серебра»

завоевала ульяновская плов-
чиха Софья Демченко на первен-
стве России среди слабослыша-
щих спортсменов.

Все свои награды Софья за-
воевала в эстафетах за сборную 
ПФО. В Казани команда ПФО 
была лучшей в эстафете 4х100 
метров вольным стилем в заче-
те первенства страны и второй -  
в зачете чемпионата России. Та-
кого же успеха квартет ПФО до-
бился и в эстафете 4х100 метров 
комплексным плаванием.

Очередной успех 
Красновой 

Продолжает радовать своими 
успехами воспитанница циль-
нинской школы борьбы Анна 
Краснова. На этот раз 15-летняя 
спортсменка принесла нашему ре-
гиону серебряную медаль первен-
ства страны по вольной борьбе.

На соревнованиях в Башки-
рии Краснова проиграла только 
призеру первенства Европы - 
спортсменке из Воронежа.

На «Адлер-Арене»  
пока без наград

Первые два дня чемпионата 
России по тхэквондо, который 
проходит на «Адлер-Арене», пока 
не принесли нам медалей.

В Адлере честь Ульяновской 
области отстаивают 12 спортсме-
нов. Всего же на олимпийский 
объект Сочи съехались 600 силь-
нейших тхэквондистов из 60 ре-
гионов страны. Среди участников 
- призеры Олимпийских игр и 
чемпионатов мира. Соревнования 
завершатся сегодня, 20 ноября. 

Такая задача стоит 
перед боксерами 
нашего региона 
на чемпионате Рос-
сии по боксу, который 
стартует завтра, 
21 ноября, в Самаре.

МаксиМ скворцов  �

Честь нашего региона на 
чемпионате России будут от-
стаивать восемь боксеров: 
Андрей Потемкин (весовая 
категория до 49 кг), Сергей 
Озанаев (52 кг), Алексей Мо-
сквин (56 кг), Артем Хотенов 
(60 кг), Евгений Алексеев (60 
кг), Альберт Карибян (69 кг), 
Владислав Федюрин (75 кг) и 
Али Сайметов (75 кг). Самым 
возрастным боксером нашей 
сборной является 32-летний 
Алексеев, а вот самому молодо-
му - Сайметову - всего 20 лет. 

Крым - в помощь 
К слову, Сайметов - воспи-

танник крымской школы бокса, 
неоднократно становился чем-
пионом первенств Украины. 
Однако зимой 2015 года решил 
переехать в Ульяновск и теперь 
занимается в клубе «Икар». 

Драться против 
«олимпионика»

Чемпионату России пред-
шествовал чемпионат мира в 
Дохе, где сборная России за-
воевала две золотые, серебря-
ную и бронзовую медали. В 
командном зачете россияне 
заняли второе место, пропу-
стив вперед только кубинцев. 
А главного тренера нашей на-
циональной команды Алексан-
дра Лебзяка признали лучшим 
тренером мира. Прогресс рос-
сийской школы бокса налицо. 
Если на Олимпиаде в Лондоне 
у нас было всего семь лицен-
зий, то в Рио наша страна бу-
дет представлена как минимум 

в восьми весовых категориях. 
Как сказал сам Лебзяк, от 

чемпионата России освобож-
дены только призеры мирового 
первенства. То есть конкурен-
ция в Самаре будет нешуточ-
ная. В каждой весовой катего-
рии борьбу за победу поведут 
порядка 30 боксеров, а чтобы 
стать лучшим из лучших, пред-
стоит победить в пяти боях 
подряд.

Так, например, уже точно 
известно, что в весовой кате-
гории до 60 кг выступит че-
ченский боксер с олимпийской 
лицензией Адлан Абдураши-
тов. И как знать, может быть, 
Хотенову или Алексееву пред-
стоит выйти в ринг с будущим 
участником Олимпийских игр 
в Рио-де-Жанейро.

Варимся  
в собственном соку
Если два года назад на чем-

пионате России в Хабаровске 
сборная Ульяновской области 
завоевала три бронзовые ме-
дали (отличились Федюрин, 
Хотенов и Карибян), то на про-
шлогоднем чемпионате страны 
в Ростове-на-Дону наши боксе-
ры остались, увы, без наград.

- Разумеется, мы разби-
рались в причинах не самого 

удачного выступления, были 
там среди них и субъектив-
ные моменты, - поделился с 
«Ульяновской правдой» стар-
ший тренер сборной области, 
тренер сборной России Олег 
Атапин. - Но в целом же, счи-
таю, прошлый год получился 
для наших боксеров слишком 
насыщенным. Тот же Хотенов 
перед чемпионатом России 
успел отбоксировать на пяти 
престижных турнирах. Поэто-
му свежести ему и не хватило.

Атапин не скрывает, что 
предстоящий чемпионат Рос-
сии вызывает у него большие 
опасения, потому как наши 
боксеры столкнулись с серьез-
ными проблемами в плане под-
готовки. Тогда как сильней-
шие боксеры страны проходят 
тренировочный сбор в под-
московном Чехове, а сборная 
Приволжского федерального 
округа - в Самаре, ульяновские 
боксеры вынуждены вариться 
в собственном соку.

- Я ничуть не сомневаюсь, 
что в том же Димитровграде, 
где занимается почти вся наша 
команда, Альфред Владимиро-
вич Гришин грамотно выстро-
ит тренировочный процесс, 
- рассуждает Атапин. - Но где 
им взять достойных спарринг-
партнеров? В то время как все 

наши конкуренты на сборах 
боксируют между собой, мы 
вынуждены вариться в соб-
ственном соку! Зато потом с 
нас спрашивают, почему на-
ших боксеров нет в сборной 
России. 

На одних пельменях 
далеко не уедешь 

К слову, проблема от-
сутствия сильных спарринг-
партнеров далеко не 
единственная, с чем и  сталки-
ваются сильнейшие боксеры 
Ульяновской области в пред-
дверии чемпионата страны.

- Есть проблемы и с пита-
нием, - продолжает Атапин. 
- Взять того же Хотенова, ко-
торый не так давно переехал в 
Димитровград и живет в обще-
житии. Деньги на питание ему, 
конечно, выделяются, но что он 
может сам себе приготовить? 
Сходить в магазин и купить 
пельмени? А в это же время в 
Чехове у других боксеров, про-
тив которых нам предстоит вы-
ходить на ринг, шведский стол. 
Кормят там просто на убой. 

И все же ульяновские лю-
бители бокса вправе надеять-
ся, что Самара станет для нас 
счастливой и наши боксеры 
вернутся оттуда с медалями. 
Попадание в призеры ценно 
еще и тем, что все медалисты 
получат вызов в сборную Рос-
сии. А значит, у них появит-
ся возможность проходить 
учебно-тренировочные сборы 
вместе с национальной ко-
мандой за счет федеральных 
средств. Ближайший из таких 
сборов начнется уже 10 дека-
бря на Кубе.

- Я никогда не делаю прог-
нозов, - резюмирует Олег Ата-
пин. - Вот, например, в этом 
году я провел десять сборов 
с национальной командой и 
даже подумать не мог, что Ви-
талий Дунайцев станет чемпи-
оном мира в Дохе. То же самое 
касается и перспектив улья-
новских боксеров в Самаре. Не 
хочу кого-то из них выделять, 
но надеюсь, что без медалей мы 
не останемся. 

Пробиться в сборную России

Артем Хотенов (справа) - одна из надежд ульяновского 
бокса на чемпионате России

Мелкие болячки не в счёт
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иван каМышев  �

Сегодняшний собеседник ру-
брики «Свободное время» Сергей 
Астахов уже 7 декабря выйдет на 
сцену в новом спектакле «Ночь 
перед Рождеством» в постановке 
Нины Чусовой и Надежды Баб-
киной. Тем временем в областном 
театре кукол имени Валентины 
Леонтьевой эту повесть Гоголя из 
цикла «Вечера на хуторе близ Ди-
каньки» неделю назад уже инс-
ценировали. Премьера «Вакула, 
черт и черевички» стала первой 
постановкой на ульяновской сце-
не новоприобретенного худрука 
театра Владимира Бирюкова. 
«УП» приобщилась к этому со-
бытию.

«Вакула, черт и черевички» 
оказался приурочен к 185-летию 
написания литературного перво-
источника. А мистическая дата 
премьеры - пятница, 13-е - обу-
словлена той чертовщиной, кото-
рая творится в этой рождествен-
ской истории. Ее инсценировку 
написал сам Бирюков сильно по 
мотивам Гоголя. И осовременил 
на потребу школоте, но без фана-
тизма переписчика русской клас-
сики. По сюжету историю любви 
кузнеца Вакулы и красавицы 
Оксаны разыгрывают актеры 

бродячей кукольной труппы, им-
пресарио которой (актер Андрей 
Козлов) то и дело согласовывает 
действия своих артистов по мо-
бильному телефону с невиди-
мыми «дирижерами» Алексеем 
Борисовичем и Романом Арка-
дьевичем. За которыми не без 
труда угадываются глава россий-
ского «Газпрома» Миллер и экс-
губернатор Чукотки, российский 
миллиардер Абрамович. Такая 
вот актуализация.

К середине начинается и во-
все сюрреализм, когда импре-
сарио вдруг задумает стрелять 
конфетти  из пушки с террито-
рии Диканьки (Украина) в сто-

рону российских зрителей. Но к 
классическому Гоголю все равно 
в финале почти выруливают. А 
в результате получается весе-
лая, лихая, захватывающая, тех-
нично исполненная история. С 
красивыми чудесами, фокусами 
и спецэффектами. Здесь летает 
по усыпанному звездами ночно-
му небу черт (Павел Лукьянов) 
с кузнецом Вакулой на спине. 
Волшебно падает прямо в зри-
тельный зал снег. Екатерина II 
лихо танцует под песню «Бала-
лайка» группы «Белый день». А 
с двумя медведями-ложкарями 
за их «искусство» расплачива-
ются рублевым налом. Вся эта 

разудалая эклектика скрывает 
кропотливую работу Бирюкова с 
актерами, которым он преподал 
мастер-класс кукловождения и 
отучил говорить сюсюкающими 
кукольными голосами. Особенно 
полезным это оказалось для ис-
полнителей главных ролей, но-
вичков ульяновского кукольного 
Ивана Альгина и Юлии Горева-
новой.

Не обошлось в новой пре-
мьере и без фирменной фишки 
Бирюкова - многофункциональ-
ности сценического обрамления 
(художник - Дмитрий Бобрович) 
и многозначительности саунд-
трека - в данном случае от Яна 
Тирсена и в большей степени Па-
скаля Комелада (особенно хоро-
ша и к месту его Mother of Earth, 
выбранная в качестве главной 
темы). А то, что с Гоголем в этом 
спектакле обходятся зачастую из-
лишне вольно, так в конце концов 
«золотомасочный» уровень Би-
рюкова дает ему, вероятно, право 
на «я так вижу». Главная цель до-
стигается: Ульяновский театр ку-
кол приобретает второе дыхание. 
И в нем каждый учует свое: кто-
то - модный французский пар-
фюм, а кто-то аромат копченого 
украинского сала с чесноком…

иван каМышев  �

Главной звездой показанного недавно в 
ДК «Губернаторский» антрепризного спекта-
кля московского независимого театра «Мар-
товские коты» стал Сергей Астахов. Актер 
известен по таким популярным кино- и теле-
проектам, как «Красная площадь», «Дети Ар-
бата», «Есенин», «Охота на изюбря», «Побег», 
а также по главной роли в сериале «Гаишни-
ки», и как исполнитель роли великого совет-
ского ракетостроителя в фильме Юрия Кары 
«Королев. Главный конструктор». «УП» убе-
дилась, что Сергей Виконтович очень общите-
лен. Несмотря на недуг.

Главные герои «Мартовских котов»: офи-
цер спецназа, бандит, музыкант и обанкро-
тившийся бизнесмен. Каждый из них достоин 
лучшего, но жизнь сложилась не так, как хоте-
лось бы. У каждого своя судьба, своя трагедия. 
У них нет работы и нет денег. Единственная 
надежда - элитное мужское стриптиз-шоу, в 
которое еще нужно попасть. Никто из них 
раньше ничем подобным не занимался, оттого 
им страшно и смешно одновременно. Но это 
их последний шанс - получить возможность 
зарабатывать хорошие деньги, а заодно дока-
зать окружающим и самим себе, что ничего 
невозможного нет.

«Майский дедушка» и никакого 
самоанализа

Зал постоянно взрывался от смеха, наблю-
дая, как четверо закомплексованных мужиков 
учились более или менее правильно двигаться 
и при этом скидывать одежду. А в финале пу-
блику ждало настоящее феерическое шоу, несу-
щее заряд эмоций и накал страстей. В спектакле 
занято несколько профессиональных стрип-
тизеров. Кроме мужчин в совсем не типичных 
нарядах, здесь есть и танцовщицы в неглиже. 
Единственный, кто ни разу не разделся на 
сцене, - сам Астахов, играющий мажористого 
владельца еще не открывшегося стрип-бара. И 
хорошо, что не разделся, иначе бы совсем слег. 
Спасаясь от простуды горячим чаем с медом, 
Сергей Виконтович пожаловался: «Приболел 
сильно. Пик, видимо, дня через три - четыре. 
Пока терпимо. Выдержу». И выдержал.

- Себя вы уже не считаете «мартовским ко-
том»?

- Может, до сорока лет я еще и относил себя 
к «мартовским котам». Но ближе к 50-ти стал, 
скорее, майским дедушкой. И все же ошибает-
ся тот, кто думает, что я на стриптиз не спосо-
бен. Просто это мой принцип - не обнажаться 
на сцене. Зрителям наша постановка и без того 

нравится. Это развлекательная вещь - не более 
того. Мы не заставляем публику заниматься са-
моанализом. 

А еще Астахов в очередной раз доказал, что 
патриот он знатный. И имеет свое особое мне-
ние по ряду геополитических вопросов. Напри-
мер, по поводу санкций:

- Я считаю, что вообще бессмысленно пу-
гать санкциями людей, которые всю жизнь ели 
картошку и жили за «железным» занавесом. А 
теперь вот вместо Дня Октябрьской революции 
отмечают День народного единства.

«Демократия - это беспредел», 
или Путина на царство

Он противник демократии, особенно ее 
американского варианта:

- «Демократия» - это беспредел. Спраши-
вается, зачем она нам такая нужна? Демокра-
тия по-американски вообще за гранью добра и 
зла. У них в школах чуть ли не каждый день 
убивают детей. В то же время эта «сверхдер-

жава» направо и налево разваливает другие 
страны, уничтожает мировую культуру. И нас 
еще делает виноватыми. Может, нам больше 
подходит монархия, в которой я не вижу ни-
чего плохого. Стабильная, нормальная власть, 
которая длится десятки лет, а не меняется 
каждые три дня.

В роли монарха актер видит только Влади-
мира Путина, которого считает единственным 
спасителем России:

- Этот человек поднял страну с колен. 
Хорошо помню 1990-е, когда в России была 
разруха, а магазинные полки опустели. Люди 
просто-напросто голодали. И посмотрите, как 
мы живем сейчас. Думаю, что все очевидно. Я 
не говорю, что мы живем замечательно, но по 
сравнению с тем, что было, это большой про-
гресс. Наша страна часто переживала тяжелые 
времена, но из любой ситуации выходила с 
честью и достоинством. И продолжала жить. 
И также будет сейчас. Главное - оставаться по-
рядочными людьми. Это возможно.

«Губернаторский» стриптиз
Главный телегаишник России простудился на родине Ленина

Пятница, 13-е, куклы
Ульяновские кукольники тренируются на Гоголе

Когда
«Театр против 
наркотиков» 

В минувшую среду на 
малой сцене драмтеатра 
состоялся нон-стоп по-
каз конкурсных работ  
II областного фестиваля 
- конкурса спектаклей, 
инсценировок и театрали-
зованных представлений 
среди самодеятельных 
театральных коллективов 
Ульяновской области «Те-
атр против наркотиков». 

Первый отборочный 
тур конкурса был объ-
явлен в Международный 
день борьбы с наркомани-
ей - 26 июня, всего было 
подано около двадцати 
заявок из Ульяновска и 
Димитровграда, Терернь-
гульского и Ульяновского 
районов.  Приз фестива-
ля в главной номинации 
«Лучший спектакль» 
достался коллективу из 
города атомщиков под 
руководством Андрея Пе-
рикова.

- Фестиваль «Театр 
против наркотиков» - 
своего рода жемчужина 
среди множества област-
ных мероприятий анти-
наркотической направ-
ленности. Воздействие 
через художественный 
образ - одна из наиболее 
действенных форм такой 
профилактики, донесения 
идей о пагубности упо-
требления наркотиков до 
зрительской аудитории. 
Вот почему правительство 
Ульяновской области ак-
тивно поддерживает дан-
ный проект фестиваля-
конкурса спектаклей 
антинаркотической на-
правленности, - пояснила 
консультант по органи-
зации работы антинарко-
тической комиссии пра-
вительства Ульяновской 
области Елена Ходырева.

Как рассказал на-
чальник отдела меж-
ведомственного взаи-
модействия в сфере 
профилактики Управле-
ния ФСКН России по 
Ульяновской области 
Дмитрий Подлужный, в 
течение года все работы-
призеры прошлого фе-
стиваля с успехом пока-
зывались на различных 
площадках Ульяновска, 
Димитровграда. «Мы, со-
трудники Управления 
ФСКН, как профессиона-
лы, как правоохранители, 
много говорим о необхо-
димости первичной про-
филактики. Когда через 
театральную призму, че-
рез творчество об этом же 
говорят молодые люди, 
школьники, - это важный 
и радостный момент в 
нашей непростой рабо-
те», - отметил Дмитрий  
Подлужный. 
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О главном 
без пафоса

Талантливый жур-
налист, молодая мама 
и просто хороший че-
ловек, а по совмести-
тельству корреспон-
дент «Ульяновской 
правды» Екатерина 
Нейфельд устраивает 
творческий вечер в 
хаб-кафе (ТЦ «Спар-
так»).

«Это история для 
тех, кто хоть раз влю-
блялся, обижался, 
ревновал. Для тех, 
кто взрослел и ме-
нялся. Она именно для тебя», - так анонсирует свой бене-
фис Катя. Приглашаются все желающие. Вход свободный. 
16+
начало в 19.30

Выставка, посвящённая гимну
В Музее-мемориале В.И. Ленина состоится открытие 

интерактивной выставки «Гимн России», где представле-
на история Государственного гимна страны и его предше-
ственников - гимнических и торжественных мелодий раз-
ных столетий. В одной экспозиции соединены современные 
мультимедийные технологии и подлинные документы раз-
ных эпох. 

Посетители смогут увидеть редкие экспонаты: икону 
Спаса Вседержителя XVII века, коронационное платье Бо-
риса Годунова - театральный костюм Федора Шаляпина; 
музыкальные инструменты эпохи Петра I; роговой оркестр 
времен императрицы Екатерины II; автографы композито-
ров и поэтов, принимавших участие в конкурсе на создание 
Гимна Советского Союза 1943 года, и др. 

Кульминация выставки - рассказ об истории современно-
го Гимна России, после которого каждый посетитель может 
стать участником большого виртуального хора, исполняю-
щего Государственный гимн Российской Федерации. 0+

Выставка продлится до 14 февраля.

Испанцы 
Лауреат между-

народных конкурсов 
Ровшан Мамедкулиев 
(классическая гитара, 
Нижний Новгород) и 
Ульяновский государ-
ственный академиче-
ский симфонический 
оркестр «Губернатор-
ский» под управлением 
заслуженного деятеля 
искусств России Оле-
га Зверева выступят на 

сцене Дома музыки. Для ульяновских слушателей Ровшан 
Мамедкулиев исполнит яркие произведения крупных ис-
панских композиторов XX века. 6+

Цена билета: 170 - 600 рублей. 
начало в 17.00.

Вечер вокруг света
Для поклонников ле-

гендарной певицы Лары 
Фабиан кинотеатр «Ху-
дожественный» предо-
ставляет шанс увидеть ее 
новое шоу Un Soir Autour 
Du Monde («Вечер вокруг 
света») и услышать люби-
мые хиты из концертного 
зала Forum Karlin в Праге. 
Артистка исполнит свои 
лучшие песни из альбомов, 
получивших статус золо-
тых, платиновых и брилли-
антовых. 0+
начало в 10.00.
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аПогода в помощь

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Стадиону «Труд» уже 52 года, а система освеще-
ния никогда не менялась. Мощности в 400 люкс, при 
которой играла вечерние матчи хоккейная «Волга», 
явно недостаточно. Теперь же, судя по заверениям 
строителей, «Труд» буквально засияет. Максималь-
ная мощность 164 современных немецких прожек-
торов, которые смонтируют на четырех мачтах вы-
сотой 30 метров,  составит 1600 люкс. 

- При вводе в эксплуатацию мощность освеще-
ния действительно составит 1600 люкс, - поясняет 
главный инженер Виктор Торбин. - Однако согласно 
нормам через год лампы угасают на 25  процентов. 
Но даже и 1200 люкс отвечают всем международ-
ным требованиям.

Помимо осветительных мачт, которые призва-
ны «работать» на игровое поле, по всему стадиону 
дополнительно установят и другое осветительное 
оборудование. Тем самым главная арена чемпионата 
мира по хоккею с мячом 2016 года засверкает новы-
ми красками и не отставит равнодушными любите-
лей русского хоккея.

Специально к ЧМ-2016 будет закуплено совре-
менное табло 3х6 метров с возможностью повторов 
самых интересных моментов матча. Также будут 
приобретены две большие мобильные раздевалки и 
гараж для ледозаливочных машин.

- Нам даже погода помогает, - говорит руково-
дитель дирекции ЧМ-2016 Андрей Савосин. - Над-
вигающаяся оттепель заметно облегчит строитель-
ные работы.

Подготовка дорог области к 
зимнему сезону находится 
на особом контроле губер-
натора Сергея Морозова.

АндРей КОРЧАГИн �

По мнению главы региона, 
при проведении снегоуборочных 
мероприятий особое внимание 
нужно уделить содержанию оста-
новочных павильонов и прилега-
ющих к ним территорий, причем 
не только в Ульяновске, но и по 
всей области.

- Для очистки автодорог в 
зимний период будет задей-
ствовано 276 единиц дорожной 
техники, - отметил заместитель 
регионального министра строи-
тельства, ЖКК и транспорта Анд-
рей Тюрин. - При обильных сне-
гопадах мы рассмотрим вопрос 
о привлечении снегоуборочных 
машин сторонних организаций и 
фермерских хозяйств. В первую 
очередь дорожная техника будет 
задействована на очистке школь-
ных автобусных маршрутов, об-
ластных автодорог, а затем - на 
подъездах к тупиковым селам и на 
трассах с малой интенсивностью 
движения.

Кстати, первые в этом году сне-
гоуборочные работы на школьных 
маршрутах уже состоялись благо-
даря ноябрьскому снегопаду. 

По традиции осуществляется в 
различных муниципальных обра-
зованиях нашего региона и подвоз 
школьников до мест учебы. Как 
это делается в Ульяновском райо-
не, журналисты «Ульяновской 
правды» увидели собственны-

ми глазами. Подвоз школьников 
осуществляется в 10 образова-
тельных организаций из 30 насе-
ленных пунктов. Так, например, в 
школу, расположенную в поселке 
Тимирязевском, ежедневно до-
ставляются 67 учеников из четы-
рех сел: Лаишевки, Михайловки, 
Новой Бирючевки и Нового Уре-
ня. Самый долгий путь до школы 
у ребятишек из Михайловки: из 
родного села до поселка Тимиря-
зевского они едут 15 км. Причем 
половина пути проходит по феде-
ральной трассе А-151.

Как пояснили «Ульяновской 
правде» в региональном мини-
стерстве строительства, ЖКК и 
транспорта, в 2015/2016 учеб-
ном году в области организована 
перевозка 6885 школьников в 23 
муниципальных образованиях по 
404 школьным маршрутам из 462 
населенных пунктов в 218 школ. 
Общая протяженность школьных 
маршрутов составляет 4005 кило-
метров. Для перевозки школьни-
ков задействовано 287 школьных 
автобусов, из которых 265 авто-
бусов принадлежат образователь-
ным организациям и 22 автобуса 
привлекаются к перевозкам по до-
говору найма.

- Все водители школьных ав-
тобусов имеют стаж работы в ка-
честве водителя транспортного 
средства категории «D» не менее 
1 года, - пояснили в министерстве. 
- Со всеми водителями школь-
ных автобусов проводятся еже-
годные занятия по повышению 
квалификации в организациях, 
имеющих на данный вид деятель-
ности лицензию. В образователь-
ных организациях подготовлены 
лицензированные медицинские 

работники или заключены с ме-
дицинскими учреждениями со-
ответствующие договоры на 
предрейсовый и послерейсовый 
медицинские осмотры водителей 
школьных автобусов. Кроме того, 
в образовательных организациях 
назначены ответственные лица 
за обеспечение безопасной пере-
возки школьников, которые осу-
ществляют предрейсовый и по-
слерейсовый технический осмотр 
школьных автобусов.

Два раза в год все школьные 
автобусы проходят технический 
осмотр в специализированных 
центрах, что позволяет обеспе-
чить перевозку школьников на 
технически исправных и безопас-
ных для детей автобусах.

Все школьные автобусы осна-
щены спутниковой системой на-
вигации ГЛОНАСС/GPS, что 
позволяет в режиме реального 
времени ежедневно отслеживать 
их передвижение.

Ремонтные работы на стадионе «Труд» постепенно выходят на финишную 
прямую. Уже через три недели центральная арена Ульяновска ослепит своим 
ярким светом жителей и гостей нашего города.

Школьные автобусы в снегу не увязнут

Работы 17 ноября на том са-
мом школьном маршруте - 
подъезде к поселку Тимиря-
зевский 
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